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Вопрос: Евгений Витальевич, вы - де-
путат не первый созыв. Как меняются 
Думы? Какие изменения происходят?

Е.В.Сурнин: По моему мнению, изме-
нения происходят в худшую сторону. Моя 
оценка относительно Думы 8 созыва – де-
градация. Если понимать, что рыба гниет 
с головы, то все становится ясно. Есть та-
кие депутаты на данный момент, которые 
за 1,5 года своего депутатства не сказали 
ни слова, не подняли ни одного вопроса на 
Думе. 

Изменения идут в худшую сторону. Это 
мы видим и по Администрации. Мы видим, 
как «съедают» ненужных людей. По городу 
мы видим просто катастрофическую по-
мойку с ценой вопроса в десятки миллионов 
рублей. В очередной раз скажу, что ездил в 
соседний Артемовский, общался с предста-
вителями Администрации, смотрел суммы 
контрактов, они находятся в свободном 
доступе и в разы меньше, чем в Реже за ана-
логичный объем работы. 

Например, посмотрите, кто в Реже вы-
возит снег, и какими машинами. Этим ма-
шинам давно место на вторчермете. Во-
прос: кто-то взвешивал объем вывозимого 
снега, чтобы потом выставлять счета 
Администрации? Ведь оплата идет с на-
ших с вами денег, с налогов. Огромная доля в 
бюджете – это налог на доходы физических 
лиц. Если кто-то думает, что бюджетные 
деньги – это не их деньги, то глубоко ошиба-
ется. Эти деньги могли пойти бы на реше-
ние актуальных городских вопросов - тот 
же ремонт тротуаров, благоустройство 
города. А сейчас эти деньги просто куда-то 
скачиваются. Снег возит непонятно кто. Я 
не понимаю, почему этого не видит проку-
ратура. Явно не хочет видеть. Почему они 
видят меня, хлебозавод? В контракте про-
писано, что должен быть ГЛОНАСС. В Арте-
мовском каждая машина проходит весовую. 
Я недавно вывозил снег трехосным полупри-
цепом 13-14 тонн (см. фото). Так сколько 
же в их ЗИЛах? Сколько они должны сделать 
рейсов? Там и трех тонн нет, максимум - 2,5 
тонны, судя по объему их кузова. И профес-
сиональный пешеход Качурин говорит по 
центральному телевидению, что из горо-
да вывезено 5 тысяч тонн снега. А потом 
оправдывается, что оговорился. 

Все, что делается сегодня - это дегра-
дация. Я не понимаю, почему областные 
власти этого не видят, не замечают. По-
теря людского доверия идет по цепочке. Как 
люди рассуждают: если у власти такой, как 
И.Г.Карташов, то его согласовало област-
ное руководство. Тогда что там происхо-
дит? Значит, Иван Геннадьевич устраива-
ет область? 

Далеко ходить не будем, на мартовское 
заседание Думы вынесли вопрос о присво-
ении звания Почетного гражданина Режа 
А.А.Штейнмиллеру и С.П.Фирсову. Про Фир-
сова говорить ничего не буду, так как дви-
гаемся в одном бизнесе. Он будет Почет-
ным гражданином, депутаты-единоросы 
и Першин проголосуют единогласно. И за 
А.А.Штейнмиллера проголосуют едино-
гласно. За что? Давайте вспомним «похо-
роненный» «Орион», «Уралавто», гаванскую 
котельную, проданную в частные руки - сво-
ему брату, Механический завод, Химзавод. 
Предполагаю, некто Курзин писал заявле-
ние на директора Химзавода по указанию 
Штейнмиллера. Обо всем этом забыли? Ре-
жевские электросети за накопленные долги 
отписали в Артемовские сети. Как так про-
изошло? За присвоение звания «Почетный 
житель Режа» А.А.Штейнмиллеру выступил 
А.Я.Гармс, за Фирсова выступили его работ-
ники. Так давайте меня сделаем почетным 
жителем? Фирсов сохранил предприятие, 
а я создал с ноля. Давайте Потапенко сде-
лаем Почетным гражданином. Его предпри-
ятие побольше, чем у Фирсова. И налогов по-
больше платит и благотворительностью 
занимается и не афиширует это. 

Льготы для Почетных граждан – это все 
хорошо, но при выборе кандидатуры дол-
жен ведь быть и критерий общественной 
деятельности, а не потому, что за тебя 
похлопотали. И 11 человек в Думе проголо-
суют так, как им Карташов скажет. 

Сейчас «зачистили» Елену Егоровну Ко-

сюнину, председателя Контрольного ор-
гана, а это - серьезная структура. У меня 
к ней есть вопросы. Да, она работала до 
полночи, всегда находила массу ошибок, не-
точностей, но, в конечном итоге, говорила 
на Думе, что бюджет сбалансированный и 
рекомендовала к принятию. Тогда зачем вы 
там сидите, Елена Егоровна, до 11 часов ве-
чера, находите столько гадости, которая 
творится там, а потом вы рекомендуете 
принять бюджет? Так вы так и скажите, 
что бюджет нельзя принимать до устра-
нения ошибок. Но вы это не говорите. А в 
конечном итоге они ее «слили». Они «сли-
ли» Папушу в свое время. Первой, кого «за-
чистил» Карташов, была Матвеева Елена 
Юрьевна, как только подошел возраст вы-
хода на пенсию. С.Матвеев сделал Карта-
шова, без Матвеева не было Карташова. 
А Иван Геннадьевич в первую очередь что 
сделал, вступив в должность, – «зачистил» 
Елену Юрьевну Матвееву... 

Я сейчас не за Матвееву, не за Костюни-
ну, не за Папушу, не за Кочегарову, которую 
уволили. Я говорю о том, что Карташов 
«сливает» специалистов, которые имеют 
свое мнение и опыт. Жесткий кадровый 
голод на его «Сафьяновке», у них нет ра-
ботников, как и везде. И в то же время он 
избавляется от специалистов. И так в Ад-
министрацию очередь не стоит, потому 
что люди, которые только начинают ра-
ботать, достаточно мизерные зарплаты 
имеют. Не такие, как у Сметаниной, Качу-
рина - за 100 тысяч рублей, у Карташова и 
Бачинина - за 200 тысяч рублей. У них-то как 
раз все в порядке. 

Вопрос: Ваше мнение по поводу 
празднования Дня города?

Е.В.Сурнин: Я с людьми разговариваю, 
многие высказываются против широкого 
празднования Дня города. Мой коллега, депу-
тат Игорь Ермаков, со мной солидарен. Раз-
ве обязательно сейчас приглашать арти-
стов со стороны и платить им огромные 
деньги? Можно же обойтись и своими сила-
ми. У нас в городе прекрасные художествен-
ные коллективы. 

Корр.: Елена Юрьевна Сметанина по-
обещала, что в этом году приглашенных 
артистов не будет 100%. Что касается 
«звезды», то это уже спонсорские деньги. 
На День города в этом году выделено 200 
тысяч рублей. 

Е.В.Сурнин: В таком случае, пусть 
Е.Сметанина распишет весь бюджет, вы-
деленный на празднование дня города, рас-
пишет очень подробно. Для людей, потому 
что их это волнует. Люди говорят, что 
нельзя в такое время салюты пускать. Са-
лют в честь чего? Мы победили в СВО? Не-
давно хоронили бойца из ЧВК «Вагнер». Я об 
этом случайно узнал, потому что попроси-
ли завести автобус с почетным караулом. 
Процессия уехала на кладбище, а почетный 
караул застрял на 6 участке. У меня претен-
зия к Администрации - мало пишут о погиб-
ших в СВО, не важно, доброволец он, моби-
лизованный или «музыкант». И почему об 
этом не сообщают в «Боевое братство»? 
Три газеты в городе, кого они предупредили? 
«Боевое братство» - реальная организа-
ция, занимающаяся патриотическим вос-
питанием молодежи. Как минимум, они об 
этом должны знать. 3 февраля на той же 
ул.Ломоносова прощались с Михаилом Бер-
сеневым. Кто-то был с Администрации, а 
где был мэр? Я знаю, где он был. Это было 3 
февраля, а накануне у него был день рожде-
ния. Он сам знает, где он был. И где его виде-
ли люди, и в каком виде. 

Так вот, Дума меняется не в лучшую 
сторону. Эта «нелучшая сторона» прояв-
ляется в числе депутатов, подконтроль-
ных Администрации. Мы всегда ратуем за 
бюджетников. Это у нас врачи, учителя 
– уважаемые люди. Посмотрите справки о 
доходах за прошлые года у Кузьмина, Бояр-
ских. Неужели они с такими зарплатами, ко-
торыми они дорожат, будут ратовать за 
людей? А.Кузьмин за 1,5 года депутатства 
не задал ни одного вопроса. 

Как-то Кузьмин сказал Ермакову, когда 
речь зашла о порывах на сетях, мол, по всей 
стране так. На что Ермаков ему ответил, 
что с себя надо начинать и что-то делать. 

Правильно Ермаков сказал, с себя начни. Ты 
представляешь сейчас, в данный момент, 
эту страну, товарищ. Вот ты здесь с себя и 
начни. Начни отстаивать людские интере-
сы, хоть раз их попытайся отстоять. 

У наших учителей тоже все в порядке. 
Там нет нищих людей, живущих на зарпла-
ту в 40 тысяч рублей. Так что они будут 
зарплатой дорожить. Нельзя принимать 
бюджет в 10 утра, когда накануне заседания 
в 20.00 скинули проект бюджета на почту. 
Нельзя такой бюджет принимать, а они его 
принимают. И вот это все – местная «Еди-
ная Россия» и Першин, инструктор по спор-
ту. Его купили за эту должность или не ку-
пили? Пусть он сам скажет, почему раньше 
он не был инструктором по спорту. А когда 
его голос понадобился, он стал инструкто-
ром по спорту. Депутат от коммунистов, 
ответь через газету. Почему вам раньше не 
предлагали быть инструктором по спор-
ту? Почему раньше Карташов вам не давал 
денег на мотоспорт? 

Возвращаюсь к вопросу о том, дегра-
дирует ли Дума подконтрольных депу-
татов. В прошлом созыве было 19 членов 
«Единой России», и я один беспартийный. 
Но они не были настолько подконтроль-
ными. Были люди с богатым жизненным 
опытом, к ним могут относиться так 
или иначе… тогда переходили от дву-
главой системы через перелом. Сначала 
произошел разгон Думы, правильный или 
неправильный, – большой вопрос. Когда 
назад оглядываешься, то возникают во-
просы «а ради чего это все было сделано?». 
Дума состояла почти вся из единороссов, 
и она избрала главой Карташова. Я эту 
историю знаю от и до. Дума была не на 
столько подконтрольная, она имела свое 
мнение. Она, конечно, всегда пряталась за 
словами «Ну, мы люди системы…» Хоро-
шо. Но, во-первых и во-вторых, вы приш-
ли сюда отстаивать интересы избира-
телей. Каково сейчас Сорокину по Гавани 
передвигаться? Там ни пройти, ни про-
ехать, но он же голосовал за это, будучи 
там тогда. Вот сейчас то и имеем. 

Сейчас есть депутаты, которые пы-
таются что-то изменить, наверху нас не 
слышат, не понимая того, что они полно-
стью теряют доверие. Какое может быть 
доверие к нашей (режевской) прокуратуре, 
если я Раёва с Удаловм встретил на берегу 
реки, и прокурор сказал, что встречался с 
информатором. Ну, то, что Раёв - инфор-
матор, он меня не удивил, а вот то, что 
прокурор занимается оперативной дея-
тельностью, я был удивлен. 

Дума деградирует. Мы видим по горо-
ду. Везде канализация течет. Качество 
очистки дорог, мягко говоря, оставляет 
желать лучшего. 

Взять нашу «Ледовую арену» – все за-
мечательно. Но многие режевляне там 
даже не были. Если кто-то еще не в курсе, 
то для простых режевлян там выделе-
но время в неделю пару часов. Остальное 
время занято тренировками команд. Это 
хорошо, что спорт развивается. Но для 
жителей-то что?

У меня есть мечта. Я ее озвучивал еще в 
2012 году, когда впервые стал депутатом. 
Я тогда ездил в Министерство спорта и 
культуры с представителем УГХ. Перед 
нами тогда положили три проекта бас-
сейна. Программа софинансирования. Тогда 
это было 35, 50 и 70 миллионов. Показали, 
в каких городах уже есть такие бассейны. 
Так вот с тех 60 миллионов, которые мы 
тратим на дороги (я уже говорил, что в 
Артемовском на такую протяженность 
тратят в два раза меньше, а убирают луч-
ше) - 30 миллионов экономия. Два года, и в го-
роде есть бассейн. А когда я был в бассейне 
в Артемовском, из Режа приехал автобус с 
пенсионерами. Водный вид спорта развива-
ет всё, расслабляет и в то же время напря-
гает все мышцы. Для поддержки состояния 
здоровья бассейн в городе обязательно ну-
жен. Я тогда Матвеевой сказал, где деньги 
взять. Заменой одного насоса, я об этом уже 
говорил, я сэкономил 3,5 миллиона рублей на 
электроэнергии за каждый отопительный 
сезон. Уже десятый сезон идет. То есть я 
сэкономил бюджету с 2012 года по 2023 год 
порядка 35-38 миллионов рублей на замене 
насоса с 200 на 90 киловатт. Насос стоит 
на станции первого подъема. Если кто-то 
сомневается, то могу свозить и показать. 
Я еще в первом созыве встал и сказал: «Вот 
что должны делать депутаты, а не играть 
в политиков». 

В чем политика депутата деревни Гадю-
кино, Режа, Артемовского? В чем политика? 
В принадлежности к какой-либо партии? 
Что сейчас делает Карташов и Раёв? Рас-
сказывает в областном правительстве, 
возможно, в УГМК, возможно, на партийных 
встречах, что есть такие плохие депута-
ты, которые мешают работать. Это все 
делается для того, чтобы скрыть свои ле-
вые махинации. 

Пусть Карташов ответит, на каком 
основании он 600 тысяч рублей 28 декабря 
2022 года подписал для Фонда поддержки 
малого и среднего предпринимательства? 
Он не понимает, что деньги можно передви-
гать только в рамках одной существующей 
программы. А это – сверх бюджета. Второе. 
Кураев, получив эти деньги 29 декабря 2022 
года, должен был их использовать в 2022 
году. Если он эти деньги не использовал, 

Сегодня у нас разговор с Евгением Сурниным. С 2012 года он - депутат Режевской Думы. 
Как менялась Дума за эти годы, что сделано за это время – все в нашем разговоре.
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то должен их вернуть обратно в бюджет. 
Дальше – больше. Видя, что он, Карташов, 
в очередной раз попался, он начинает с Ку-
раева взыскивать в начале января какие-то 
деньги. Одной рукой дает деньги, а другой 
начинает взыскивать. Где логика? И этого 
никто не видит. Ни прокуратура, ни след-
ственный комитет, про нашу полицию я во-
обще говорить не хочу. И они хотят, чтобы 
люди им верили? 

Да, конечно, Дума меняется. Вы посмо-
трите, в депутатские комиссии натол-
кали по 17 человек, чтобы не дать возмож-
ности нам работать. А потом встали 
на эти грабли сами. Одно время комиссии 
были нелегитимны. Мы вышли из этих ко-
миссий. Какой смысл сидеть на комиссии и 
смотреть, как поднимает руку коммунист 
Першин. Стыд коммунистической партии, 
стыд и позор за такого депутата. Это - ин-
структор по спорту, одним словом, вот и 
все. 

Я через председателя Думы Н.Банинина 
пытался поставить вопрос о работоспо-
собности Думы. Мы все видим, что на Дне 
города работают батуты, ослик детишек 
катает, тут шашлыки жарят, тут суве-
нирную продукцию продают. А где договоры, 
на основании которых эти люди работа-
ют? Где суммы, которые они заплатили за 
аренду в бюджет? Я пытался этот вопрос 
поставить, но Бачинин этот вопрос не 
ставит в повестку заседания Думы. Я Ба-
чинину задал вопрос напрямую: Вы всю свою 
сознательную жизнь прикрывали Админи-
страцию. И сейчас вы это делаете, прикры-
ваете воровство? Если вы этого не делае-
те, не прикрываете воровство, то будьте 
добры, поставьте вопрос в повестку засе-
дания Думы. Зачем тащить этот вопрос на 
комиссию? Комиссия носит рекомендатель-
ный характер, она решения не принимает. 
А вопрос, поставленный на Думе, может 
решиться или иметь совершенно другие 
последствия. Мы можем заставить Адми-
нистрацию отчитаться, предоставить 
документы, сколько денег получил бюджет 
с аренды площадей с дня города. А если бюд-
жет денег не получил, то куда они делись? 
По моим скромным подсчетам, за день со-
бирается порядка 300-400 тысяч рублей. 
Они куда потом деваются? Это, конечно, 
копейки, по сравнению с тем, сколько Раёву 
доплатили «сверху» - 9 миллионов. И люди 
не могут проехать по дорогам и пройти 
по тротуарам. Это же друг, однопартиец 
и соратник мэра Карташова. Раёва исклю-
чили из партии, а потом восстановили, 
молодцы! Честь вам и хвала! Правда, совсем 
недавно этот человек колеса хотел прот-
кнуть на рейсовом автобусе и чиновнику 
ноги-руки переломать. Откройте интер-
нет, если кто не знает, нажмите «депутат 
Раёв» и послушайте записи, все в открытом 
доступе, я ничего не придумал. «Депутат-
садист», как его там называют. И этот че-
ловек не вылазит из Администрации, этот 
человек «пасется» на контрактах. МУП «Чи-
стый город» задвинули в дальний угол. Пол-
ная деградация! 

Скоро глава РГО И.Г.Карташов будет 
отчитываться о своей деятельности за 
2022 год. И 100% подконтрольные депута-
ты проголосуют «за удовлетворительную 
оценку его деятельности». Они как потом 
людям в глаза смотреть будут? 

Недавно прошла информация, что Не-
шатаев, Кузьмин, Боярских в больницу по-
ставили кровати. Им там дифирамбы 
поют, хвалят. Ребята, вы эти кровати на 
свои деньги приобрели? Или их купила «Са-
фьяновка»? Вы-то тут при чем? Я к вам об-
ращаюсь через газету, предоставьте доку-
менты, что вы эти кровати купили на свои 
деньги, со своей зарплаты, далеко не ма-
ленькой зарплаты. Покажите, что это не 
дешевый пиар. Если они кровати купили на 
свои деньги, то я снимаю перед ними шляпу. 
Но если это дешевый пиар за счет «Сафья-
новской меди», то вы, ребята, что вообще 
там делаете? Как и было с качелями на Вок-
зале. Если бы меня так пропиарили, я бы со 
стыда сгорел. Я бы распечатал документы, 
что я кровати купил на собственные и пре-
доставил в распоряжение газет. Как на свои 
собственные деньги я построил стелу «Они 
сражались за Родину» на Шестом участке. И 
когда были выборы в 2012 году, пусть посчи-
тают, что я хвастаюсь, но я тогда сказал, 

независимо от результата, выберут меня 
или нет, стела будет стоять. В том, что 
стела стоит и по сей день, нет заслуги Ад-
министрации, там нет ни единого ее рубля. 
А мне Карташов даже слово не дал сказать 
на митинге у стелы 8 мая. 

Деградация уже коснулась дна. Адми-
нистрация мельчает. Н.И.Фирсова не-
однократно поднимала вопрос о том, что 
перерасход по заработной плате идет. А 
они, как говорится, на спичках экономят, 
какой-то клининг изобретают. Муници-
пальные служащие ведь никуда не уходят. В 
Артемовском замглавы по ЖКХ, и он же воз-
главляет УГХ. В 2009 году областью было 
рекомендовано сократить должность 
Сметаниной, зам по социальным вопросам. 
Еще Матвеевой было рекомендовано. Пото-
му есть два ГРБС (главный распорядитель 
бюджетных средств) – Управление спорта 
и Управление культуры. Там работают му-
ниципальные служащие, иначе они не смог-
ли бы участвовать в конкурсах и исполь-
зовать муниципальные деньги. Зачем над 
ними еще руководитель? 

Н.В.Шорикова в прошлом созыве говори-
ла постоянно, что не надо столько машин в 
Администрации. Есть у нас профессиональ-
ный пешеход Качурин, так пусть и другие 
станут такими же профессиональными 
пешеходами. Зачем Бачинина Николая Арка-
дьевича от дома до работы возят на муни-
ципальной машине, от его дома до работы - 
километр. Днем на обед и вечером обратно 
домой. Шорикова говорила об этом каждую 
Думу – бесполезно. Машина мэру нужна, без-
условно, и машина, которая едет в Екате-
ринбург. Доходило до того, что Качурина 
после работы возили домой, в Екатерин-
бург, а утром - обратно. И это прекратила 
Дума, которую разогнали. 

Депутаты-единороссы - 10 человек - и 
коммунист Першин принимают любые 
решения, кроме выборов мэра, изменений 
в Устав. Эти вопросы сейчас не принима-
ются, потому что 8 депутатов на Думу не 
ходит. А для принятие изменений в Устав 
нужно 14 голосов, то есть 2/3. И у этих депу-
татов есть все основания туда не ходить, 
если Карташов своим подчиненным гово-
рит: «Посылайте их туда-то…» И вот это 
их поведение. Там погрязли в коррупции, на 
мой взгляд, и, предполагаю я, в откровенном 
воровстве. Вспомните, «хлопковое дело», 
известное в Советском Союзе, тоже начи-
налось с приписок, в итоге люди были осуж-
дены за госграбеж в особо крупных размерах. 
Обидно другое, украл мужик тонну метал-
лолома - его в суд, а чиновник украл 100 мил-
лионов – молодец. И дело закрыли. Если кто-
то не в курсе: в октябре 2022 года закрыли 
дело, суть которого сводится к тому, что 
Карташов единолично 100 миллионов под-
писал и куда-то отправил.

Да, мы идем на выборы и голосуем, да, 
нужны врачи, учителя, но мы видим, как они 
зависимы от своих зарплат, министерств. 
Должны быть в Думе специалисты, эконо-
мисты и так далее. На данный момент я 
не считаю Думу настолько квалифициро-
ванной, в отличие от прошлой. Там были и 
директора заводов и Н.И.Фирсова, которая 
долго возглавляла финуправление РГО. В эту 
Думу многие не пошли. Вспомните, как меня 
пытались на выборах «зачистить» Кар-
ташов, Раёв и прокурор. Три суда они про-
играли. Идут выборы, а я в Челябинском 7 
конституционном суде. А за меня уже люди 
в Реже голосуют. Суд я выиграл, и им сейчас 
это очень не нравится. Им не нравится де-
путат Ермаков, не нравится Алферьев, им 
не нравится любой, кто скажет правду в 
глаза. Люди эту правду и сами видят, когда 
ходят по нечищеным улицам, когда воду и 
свет отключают из-за постоянных аварий 
на сетях. Вспомните, когда несколько лет 
назад на Гавани улицы чистило предпри-
ятие «Основа», так люди до сих пор об этом 
вспоминают с благодарностью. Шлегель ни 
до одного контракта Раёва не допускал. По-
чему? Да потому что Шлегель - умный чело-
век и понимал, что, как в пословице, «козла 
нельзя в огород пускать». И Шлегеля «убра-
ли». Я как-то раз видел, как жена Карташова 
тащила по Гавани коляску. Не могу сказать, 
что катила, а именно тащила. Это ассоци-
ировалось с каторжником с тачкой на руд-
нике. 

Пока есть определенное количество 
активных людей, несмотря на то, что они 

пенсионеры, честь им и хвала огромная. И 
не только пенсионерам, а всем неравнодуш-
ным. 

Коснемся управляющих компаний. Вро-
де бы это коммерческая структура, но 
контроль за их деятельностью 100% за 
Администрацией. Взять опрессовки, кото-
рые проводятся на бумаге, а деньги со всех 
берутся. Подписывают документы Карта-
шов и Качурин, а потом начинаются поры-
вы. 

Нынешняя Дума - подконтрольна. Мо-
жет быть, у них что-то и делается. Спро-
сите любого из них, сколько денег выделено 
на какую-либо сферу, будь то коммунальное 
хозяйство, социальную, спорт и так да-
лее, - они не знают. Предполагаю, что они 
бюджет-то и не открывали. За «отставку» 
Костюниной все проголосовали единоглас-
но, никто не задал ни одного вопроса. Да, из-
менился областной закон и нужно привести 
в соответствие, но…

Вопрос: Они не могли не проголосо-
вать…

Е.В.Сурнин: Они и сейчас могут оста-
вить должность за Костюниной, не выбрав 
кандидатуру, предложенную Карташовым. 
И задать вопрос: «А почему не ответствен-
ный специалист с многолетним стажем 
работы в Контрольном органе?» Они этого 
не сделают. Нужно ценить специалистов, а 
не разбрасываться ими направо и налево. И, 
по моему мнению, Контрольный орган дол-
жен подчиняться, как минимум, областной 
Счетной палате, а лучше - федеральной, 
чтобы руководитель не оглядывался на 
главу, угодит или не угодит. Чтобы четко 
делал свою работу. А сейчас мы видим реше-
ния суда не в нашу пользу, хотя такие дела 
счетная палата выигрывает. Я прямо об 
этом сказал Елене Егоровне: «вы проиграли 
дело на НДС, а вас все-таки «слили». И это 
всем наука, всем! В том числе и подкон-
трольным депутатам, вас тоже «сольют», 
придет и ваше время. Вы нужны, пока нужны 
ваши голоса. И они все это увидят. 

По НДС вопрос интересный. Например, 
две фирмы участвуют в конкурсе. Выигры-
вает фирма А, она является плательщиком 
НДС. Получив из бюджета за выполненную 
работу деньги, заплатит НДС 20%. А если 
выигрывает фирма В, которая не является 
плательщиком НДС, значит, автомати-
чески фирма В при получении бюджетных 
денег заработает на 20% больше, так вы-
ходит. Фирмы изначально не в равных усло-
виях. Поэтому в Артемовском это учиты-
вается в контрактах. Они что, на другой 
планете живут? 

Вопрос: Как это связано с нашим горо-
дом?

Е.В.Сурнин: У нас те, кто чистит до-
роги, не является плательщиком НДС. Они 
должны вернуть незаконно полученную 
прибыль в размере 20% в бюджет. А кон-
трактная служба должна ответить перед 
депутатами и гражданами. Как так у вас 
получается? Это ведь экономия бюджет-
ных денег. Посмотрите практику соседних 
городов. Когда я стал депутатом в 2012 
году, бюджет был 1 миллиард 300 миллио-
нов рублей. Сейчас бюджет 2 миллиарда 400 
миллионов рублей. Кто из жителей нашего 
города за 10 лет увидел, что добавилось 1 
миллиард 100 миллионов рублей, судя по со-
стоянию дел в городе? У кого-то в карманах, 
может быть, и добавилось. 

Вопрос: Кто подал в суд по НДС?
Е.В.Сурнин: Не могу точно сказать, но 

суд был проигран нашим Контрольным ор-
ганом. 

Карташову остался год, его контракт 
заканчивается 1 июля 2024 года. Я уверен, 
что за Карташова проголосуют 10 едино-
россов и инструктор по спорту Першин. И, 
слава Богу, что год с небольшим остался. 
Он довел Режевской округ до такого состоя-
ния, что следующему мэру, если он не будет 
таким же, как Карташов, придется долго 
разгребать проблемы. 

В 2020 году за Карташова, чтобы ему 
поставили удовлетворительную оценку 
за проделанную работу, хлопотать при-
ехал Клевец из Восточного управленческого 
округа. Ему ее не поставили, хотя были со-
ратники из «Единой России». И в первый раз 
«удовлетворили» нашего мэра только в 
этом созыве, вот эти подконтрольные де-
путаты. В этом году его снова «удовлетво-
рят». Люди видят, что творится, а подкон-

трольные депутаты снова ему поставят 
удовлетворительную оценку. Люди, думай-
те, за кого вы голосуете! Единороссы и ком-
мунист на сегодняшний день полностью 
покрывают всю деятельность Карташова. 
На данный момент они все решения прини-
мают. За все, что происходит в городе, они 
ответственны, потому что у них простое 
большинство. И они этим простым боль-
шинством помогают Карташову делать 
то, что он делает вместе с Раёвым, Вави-
ловым, Качуриным. 

На будущее. Режевляне, ходите на вы-
боры. Во-вторых, требуйте от своих депу-
татов решения вопросов, встречайтесь 
с ними. А не просто возмущайтесь на кух-
не дома. И у вас будет моральное право 
сказать, что вы хоть что-то пытались 
сделать. Если вы говорите, что и без вас 
все решат, то ходите и дальше по таким 
тротуарам, смотрите, как из колодцев фе-
калии текут, слушайте речи Карташова о 
том, что у вас все замечательно. 

Такого градоначальника у нас еще не 
было. Я с ним знаком много лет, к сожале-
нию. Деньги и власть показывают истинное 
лицо человека, его личину, снимают маску. 

Вопрос: Что вы, Евгений Витальевич, 
делаете, чтобы режевлянам жилось ком-
фортно в городе?

Е.В.Сурнин: Все, что могу. Контроли-
рую расходование бюджетных средств. Это 
делаю не только я, а все мои соратники: Ал-
ферьев, Ермаков, Кайгородова, Гуляева, Кау-
нов, Горохова, Белоусов. Делают, несмотря 
на то, что им вставляют палки в колеса. 
Да, нас «посылают» и Карташов, и в Адми-
нистрация своими тупыми и наглыми от-
писками, топят нас в бумажной рутине. Но 
это не может продолжаться бесконечно. 

Что значит «жить хорошо»? Нам по-
стоянно говорят о какой-то комфортной 
городской среде. Как можно жить комфор-
тно в такой грязи? Поэтому контроль бюд-
жетных средств – это все, что мы делаем.

Давайте возьмем еще один пример. У 
нас еще есть насос вилловский, его еще при 
Батищеве ставили. Не Штейнмиллер, а Ба-
тищев поставил насос на липовском водо-
воде. У меня товарищ руководит на Севере, 
там скажем, водой одного поселка. Там сто-
ит несколько емкостей, когда они напол-
няются, то насос останавливается и про-
исходит экономия электроэнергии. А когда 
начинается разбор воды, на последней сква-
жине включается насос, происходит напол-
нение емкостей и очистка воды. 

А наш город периодически банкротит 
фильтровалку, а потом выкупает из кон-
курсной массы за 6 миллионов наших с вами, 
бюджетных денег. Это еще при Шлегеле 
было. Сейчас - та же самая ситуация. Качу-
рин с Карташовым за наши с вами деньги 
фильтровалку выкупит в очередной раз. А 
фильтровалка как была в плачевном состо-
янии, так и осталась. Ничего не изменилось, 
только кто-то «погреет» на этом руки. 
Классная схема, не правда ли? 

А кто сказал, что липовская вода та-
кая замечательная? У нас замечательная 
советская фильтровалка, добавляем туда 
систему очистки. Насос сейчас в Липовке 
работает 24/7. Вода доходит до «Водока-
нала», там переполняется через емкость и 
сливается обратно в лог, в речку. Вы же ви-
дите, что вода бежит круглые сутки. Это 
та вода, которая пришла с Липовки. Я задал 
вопрос: «сколько киловатт насос?», а они не 
знают. А сколько бы тот насос, который бы 
выключался, сэкономил электроэнергии? 

Бюджет достаточен, но нам не дают 
работать, рассказывая, что мы везде жалу-
емся и не даем Карташову трудиться. Мы 
делаем все возможное, чтобы изменить эту 
ситуацию. Мы не лезем в муниципальные 
контракты, мы не получаем оттуда денег, 
мы просто делаем то, что обязаны делать 
депутаты.

Беседу вела Ирина Белоусова

Окончание. Начало на с.3



В группе нашей газеты «ВКонтакте» были 
размещены фотографии, которые вы видите 
сейчас, с вопросом: «Интересно, а сколько 
снега вывезли за зиму отсюда?» 

Это фото не городских окраин, а улицы 
Ленина. Вроде как – центральной в Реже.

Режевляне отвечают:
«Снег ни разу не вывозили. По городу 

страшно ходить».
«Зато плавать скоро можно будет, и так 

уже по лужам ходишь». 
«Как господин Качурин сказал народному 

фронту, аж 5 тонн вывезли снега с улицы, 
а вот, судя по фотографиям, никто ничего 
не вывозил и не собирается, а только возле 
Вечного огня вывозили немного и все. А другие 
районы пусть утопают в больших лужах, 
когда начнет обильно таять снег на улицах».

«5 тысяч тонн».
«Да».
«Может, они их с места на место пере-

кладывали?»
«Недавно ездил в сторону кладбища, на 

подъезде там прилично снегу лежало. Но 
есть ли там 5000 тонн?»

«Как взвесили, интересно... правдивей 
было в кубах подсчитать».

«И мне же Режевская весть пишет, что 
постоянно высказываю недовольство свое, 
а как можно быть довольным, если вот что 
творится на улицах города Реж, и никому ни-
чего не надо».

«Довольно много, где-то ровно ноль». 
«В Реже живу с 1982 г. Весну здесь встречаю 

уже 41 год, но по таким дорогам ни разу не хо-
дила. Выходишь из подъезда и попадаешь на 
ледовую арену! Сегодня утром наблюдала, 

как мама с дочкой шли в садик.  Мама, види-
мо, опаздывала, поэтому бежала, девочка за 
ней не поспевала, мама девочку подгоняла, 
высказывала дочке, что та идёт медленно, 
но по асфальту ребенок не успевает идти 
за родителями, а тут по льду! Потом мама 
девочку взяла на руки, но ещё и сумка с паке-
том, идти неудобно, в итоге мама поскольз-
нулась и упала, хорошо, что упала удачно, 
обошлось без травм, и девочка тоже при-
землилась рядом с мамой удачно. Почему жи-
тели города должны каждый день рисковать 
своим здоровьем, преодолевая эти ледовые 
реки? Если по тротуару ещё как-то можно 
пройти, но есть такие места, где можно 
пройти только по обочине проезжей части 
дороги, но пройти невозможно, так как обо-
чина в снегу, который остался от расчистки 
дороги, а сейчас просто в ледовой корке, а 
сама проезжая часть сплошной каток, иди 
просто невозможно. Сегодня, когда упала 
молодая женщина, я подумала, а как наши 
бабушки и дедушки должны по таким доро-
гам ходить? Некоторые из них тоже внуков в 
школу, в садик провожают, в магазин ходят, с 
собаками гуляют».

«Зачем вывозить, они к домам гребут».
«Вот больные».
«…Обратите внимание, во многих ме-

стах канализационные люки открыты, реки 
нечистот - вонь! И никому нет дела! Всё это 
попадает в наши реки. С такими темпами 
можно заработать эпидемию очередную».

Ничего нового, впрочем, в отношении 
чиновников к режевлянам не обнаружено. 
Все как обычно. Странно то, что никаких дей-
ствий со стороны надзирающих органов не 

предпринимается (по крайней мере, нам об 
этом неизвестно). Неужели сотрудники орга-
нов правопорядка ходят по каким-то другим 
тротуарам, дворам? Ездят по каким-то дру-
гим дорогам и улицам? 

Или они, как профессиональный пе-
шеход, а по совместительству заместитель 
главы РГО по вопросам строительства, ком-
мунального хозяйства, транспорта и связи 
господин Александр Качурин, живут в какой-
то другой, параллельной режевской, реаль-
ности?

Ольга Романчева
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Отделение ЛРР по Алапаевскому, Артемов-
скому и Режевскому районам Управления Ро-
сгвардии по Свердловской области уведомляет 
владельцев гражданского оружия и лиц, плани-
рующих получение лицензии на приобретение 
гражданского оружия, о том, что в силу положе-
ний Федерального закона от 29.12.2022 N 638-
ФЗ «О внесении изменений в Федеральный за-
кон «Об оружии» и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации» в соответствии с 
которым в ряд статей Федерального закона от 
13.12.1996 № 150-ФЗ «Об оружии» внесены суще-
ственные изменения. 

В статью 13 Федерального закона от 
13.12.1996 № 150-ФЗ «Об оружии», в части 
получения лицензий на приобретение, экспо-
нирование или коллекционирование оружия.

 Лицензия на приобретение, экспонирование 
или коллекционирование оружия не выдается 
гражданам Российской Федерации:

1) не достигшим возраста, установленного 
настоящим Федеральным законом, а именно 21 
год;

2) не имеющим медицинского заключения 
об отсутствии медицинских противопоказаний к 
владению оружием и медицинского заключения 
об отсутствии в организме человека наркотиче-
ских средств, психотропных веществ и их мета-
болитов;

3) имеющим неснятую или непогашенную су-
димость за умышленное преступление;

3.1) имеющим снятую или погашенную суди-
мость за тяжкое или особо тяжкое преступление, 
а также за умышленное преступление средней 
тяжести, совершенное с применением (исполь-
зованием) оружия, боеприпасов, взрывчатых ве-
ществ, взрывных или имитирующих их устройств, 
специально изготовленных технических средств, 
наркотических средств, психотропных, силь-
нодействующих, ядовитых и радиоактивных 
веществ, лекарственных и иных химико-фарма-
кологических препаратов (пункт 3.1 вступит в 
законную силу с 30 марта 2023 г. - Федеральный 
закон от 29 декабря 2022 г. N 638-ФЗ);

3.2) имеющим снятую или погашенную суди-
мость за умышленное преступление, связанное с 
незаконным оборотом оружия (пункт 3.2 вступит 
в законную силу с 30 марта 2023 г. - Федеральный 
закон от 29 декабря 2022 г. N 638-ФЗ);

3.3) имеющим снятую или погашенную суди-
мость за преступление террористического ха-
рактера и (или) экстремистской направленности, 
а также за преступление, совершенное в целях 
пропаганды, оправдания и поддержки террориз-
ма;

3.4) имеющим снятую или погашенную суди-
мость за умышленное преступление, совершен-
ное с применением насилия в отношении несо-
вершеннолетнего (несовершеннолетней);

3.5) два и более раза осужденным за совер-
шение преступления;

3.6) подозреваемым или обвиняемым в со-
вершении умышленного преступления (пункт 3.6 
вступит в законную силу с 30 марта 2023 г. – Фе-
деральный  закон от 29 декабря 2022 г. N 638-ФЗ);

3.7) освобожденным судом от уголовной от-
ветственности за совершение умышленного пре-
ступления с назначением судебного штрафа либо 
по основаниям, не дающим права на реабилита-
цию в соответствии с уголовно-процессуальным 
законодательством Российской Федерации, - до 
истечения двух лет со дня вступления в законную 
силу соответствующего решения суда (пункт 3.7 
вступит в законную силу с 30 марта 2023 г. – Фе-
деральный  закон  от 29 декабря 2022 г. N 638-ФЗ);

4) отбывающим наказание за совершенное 
преступление;

5) повторно привлеченным в течение года к 
административной ответственности за соверше-
ние административного правонарушения, пося-
гающего на общественный порядок и обществен-
ную безопасность или установленный порядок 
управления, административного правонаруше-
ния, связанного с нарушением правил охоты, либо 
административного правонарушения в области 
оборота наркотических средств, психотропных 
веществ, их аналогов или прекурсоров, растений, 
содержащих наркотические средства или психо-
тропные вещества либо их прекурсоры, или их 
частей, содержащих наркотические средства или 
психотропные вещества либо их прекурсоры, за 
исключением административных правонаруше-
ний, связанных с потреблением наркотических 
средств или психотропных веществ без назна-
чения врача либо новых потенциально опасных 
психоактивных веществ, - до окончания срока, в 
течение которого лицо считается подвергнутым 
административному наказанию;

5.1) привлеченным к административной от-
ветственности за совершение административно-
го правонарушения, предусматривающего адми-
нистративный арест в качестве одного из видов 
административного наказания, а также привле-
ченным к административной ответственности 
за потребление наркотических средств или пси-
хотропных веществ без назначения врача либо 
новых потенциально опасных психоактивных ве-
ществ, за управление транспортным средством в 
состоянии опьянения либо передачу управления 
транспортным средством лицу, находящемуся в 
состоянии опьянения, либо невыполнение во-
дителем транспортного средства законного тре-
бования уполномоченного должностного лица о 
прохождении медицинского освидетельствова-
ния на состояние опьянения, либо невыполнение 
законного требования уполномоченного долж-
ностного лица о прохождении медицинского 
освидетельствования на состояние опьянения 
гражданином, в отношении которого имеются 
достаточные основания полагать, что он потре-
бил наркотические средства или психотропные 
вещества без назначения врача либо новые по-
тенциально опасные психоактивные вещества 
находящемуся в состоянии опьянения, - до ис-
течения одного года со дня окончания срока, в 
течение которого лицо считается подвергнутым 
административному наказанию (пункт 5.1 вступит 
в законную силу с 30 марта 2023 г. - Федеральный 
закон от 29 декабря 2022 г. N 638-ФЗ);

6) не имеющим постоянного места житель-

ства;
7) не представившим в федеральный орган 

исполнительной власти, уполномоченный в сфе-
ре оборота оружия или его территориальный ор-
ган документов о прохождении соответствующей 
подготовки и других, указанных в настоящем Фе-
деральном законе, документов;

8) лишенным по решению суда права на при-
обретение оружия.

В статью 22 Федерального закона от 
13.12.1996 № 150-ФЗ «Об оружии» (измене-
ние  вступит в законную силу с 30 марта 2023 г. 
-  Федеральный закон  от 29 декабря 2022  г. N 
638-ФЗ). 

Граждане Российской Федерации, владею-
щие на законном основании оружием и патро-
нами к нему, призванные на военную службу по 
мобилизации в Вооруженные Силы Российской 
Федерации, а также добровольно поступившие 
в добровольческие формирования, имеют право 
сдать на хранение указанные оружие и патроны к 
нему в федеральный орган исполнительной вла-
сти, уполномоченный в сфере оборота оружия 
или его территориальный орган либо в органы 
внутренних дел. 

Федеральный орган исполнительной власти, 
уполномоченный в сфере оборота оружия, или 
его территориальный орган и органы внутренних 
дел обязаны принять и безвозмездно хранить 
сданные оружие и патроны к нему указанными 
в настоящей части гражданами Российской Фе-
дерации в период прохождения ими военной 
службы, а также в период их пребывания в добро-
вольческом формировании. Период хранени я 
оружия засчитывается в периоды владения таким 
оружием, предусмотренные частями пятой, вось-
мой и девятой статьи 13  Федерального закона от 
13.12.1996 № 150-ФЗ «Об оружии», в том числе в 
случае истечения срока действия соответствую-
щих разрешений или их аннулирования на осно-
вании добровольного отказа.

При увольнении указанных в  части девя-
той  Федерального закона от 13.12.1996 № 150-
ФЗ «Об оружии» настоящей статьи граждан 
Российской Федерации с военной службы или 
прекращении контракта о пребывании в добро-
вольческом формировании федеральный орган 
исполнительной власти, уполномоченный в сфе-
ре оборота оружия, или его территориальный 
орган осуществляет возврат принятых на хране-
ние оружия и патронов к нему их владельцам при 
отсутствии оснований, препятствующих возврату 
в соответствии с настоящим Федеральным зако-
ном.

Отделение ЛРР по Алапаевскому, Артемов-
скому и Режевскому районам обращает внимание 
владельцев гражданского оружия, что:

-Медицинское освидетельствование на нали-
чие медицинских противопоказаний к владению 
оружием проводится медицинскими организа-
циями государственной и муниципальной систем 
здравоохранения в отношении граждан Россий-
ской Федерации, впервые приобретающих ору-
жие на основании лицензии, граждан, награжден-
ных оружием, граждан, являющихся владельцами 

оружия (за исключением граждан Российской 
Федерации, проходящих службу в государствен-
ных военизированных организациях и имеющих 
воинские звания либо специальные звания или 
классные чины юстиции), по месту их жительства 
(пребывания).

-Граждане, являющиеся владельцами ору-
жия, приобретенного на основании лицензии на 
приобретение оружия, проходят медицинское 
освидетельствование на наличие медицинских 
противопоказаний к владению оружием не реже 
одного раза в пять лет.

-Медицинское освидетельствование на нали-
чие медицинских противопоказаний к владению 
оружием включает в себя, в том числе, психиа-
трическое освидетельствование, химико-токси-
кологические исследования наличия в организме 
наркотических средств, психотропных веществ и 
их метаболитов;

-Граждане Российской Федерации, явля-
ющиеся владельцами огнестрельного оружия 
ограниченного поражения, газовых пистолетов 
или револьверов, гражданского огнестрельного 
гладкоствольного длинноствольного оружия са-
мообороны, за исключением граждан, проходя-
щих службу в государственных военизированных 
организациях и имеющих воинские звания либо 
специальные звания или классные чины юсти-
ции, а также проходивших службу в этих органи-
зациях и уволенных из них в запас или отставку с 
правом на пенсию, обязаны не реже одного раза 
в пять лет проходить проверку знания правил 
безопасного обращения с оружием и наличия на-
выков безопасного обращения с оружием и пред-
ставлять в ОЛРР выдавшие разрешения на хране-
ние или хранение и ношение оружия, документы, 
подтверждающие прохождение ими указанной 
проверки. 

Граждане, проходящие службу в государ-
ственных военизированных организациях и име-
ющие воинские звания либо специальные звания 
или классные чины юстиции, представляют в фе-
деральный орган исполнительной власти, упол-
номоченный в сфере оборота оружия, или его 
территориальный орган, выдавшие разрешения 
на хранение или хранение и ношение оружия, 
документы, подтверждающие прохождение ими 
службы в соответствующей организации и нали-
чие у них воинского звания либо специального 
звания или классного чина юстиции, а уволенные 
из этих организаций с правом на пенсию - до-
кумент, подтверждающий наличие у них стажа 
службы, дающего право на получение пенсии за 
выслугу лет.

В связи с нарушениями установленных Фе-
деральным законом от 13.12.1996 № 150-ФЗ «Об 
оружии» сроков прохождения медицинского 
освидетельствования и сроков проверки знания 
правил безопасного обращения с оружием и на-
личия навыков безопасного обращения с ору-
жием действующие разрешение на хранение и 
ношение оружия АННУЛИРУЮТСЯ.

ОЛРР по Алапаевскому, Артемовскому и 
Режевскому районам Управления Росгвардии 

по Свердловской области
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11 марта 2023 года Государственное 
бюджетное учреждение Свердловской 
области  «Природно-минералогический 
заказник «Режевской» совместно с МРОО 
по развитию экологического и мине-
ралогического туризма «Территория» 
приняли участие в организации и прове-
дении эколого-просветительского мас-
сового мероприятия «Здравствуй, Вес-
на-Красна!» в п.Бажуково на территории 
природного парка «Оленьи ручьи». 

Заказник приехал с викториной «Уга-
дай старинное название камня». Участники 
игры с большим интересом старались уга-
дывать названия камней. Кто-то впервые 
узнал, как они назывались в старину.  МРОО 
«Территория»  представила большую кол-
лекцию минералов.  У всех участников было 
прекрасное настроение. Весеннее солнце 
пригревало своими лучами, иногда скрыва-
ясь за тучи.  Также Заказником и МРОО «Тер-
ритория» была предоставлена информация 
о «Природно-минералогическом заказнике 
«Режевской», находящемся в самом сердце 
Самоцветной полосы Урала, об уникальных 
природных памятниках и исторических ми-
неральных копях, об открывшихся пеших 
маршрутах  с экологической и минералоги-
ческой направленностью.

Многим участникам захотелось посе-
тить наш край, познакомиться с самобытной 
историей старательского дела на Урале, уз-
нать побольше о великолепных минералах 
Самоцветной полосы Урала. 

Старший государственный 
инспектор ГБУ СО ПМЗ «Режевской»                                                                                 

Н.Балакина              

День войск национальной гвардии Российской Федерации – профессиональный 
праздник военнослужащих, сотрудников и гражданского персонала войск нацио-
нальной гвардии Российской Федерации. 

В торжестве принимают участие служащие войск национальной гвардии, их 
родные и близкие друзья. К ним присоединяются преподаватели, учащиеся и вы-
пускники профильных учебных заведений. Также этот праздник является памят-
ным днем для семей бойцов, погибших при выполнении служебных обязанностей.

День войск национальной гвардии Российской Федерации в 2023 году отмечает-
ся 27 марта и проходит на официальном уровне в седьмой раз.

Праздник приурочен к созданию внутренней стражи 27.03.1811г. В этот день 
проводят торжественные мероприятия, на которых служащим вручают награ-
ды и грамоты, внеочередные воинские звания, благодарности от командования.

Пресс-служба ОВО

В Черемисской сельской библиоте-
ке для девчонок - озорных, милых, до-
брых, дорогих - прошел литературный 
калейдоскоп «Девчонки могут все!» 
Мальчишки  клуба «Затейники» по-
здравили девочек, прочли для них сти-
хи. Дети разделились на две команды 
«Ручеек» и «Подснежник».  Участвовали 
в конкурсах «Разминка», «Самые шу-
стрые», «Кулинарный», «Художники», 
«Музыкальный калейдоскоп». В конце 
мероприятия подвели итоги, каждой 
участнице вручили шуточную медаль 
и сладкий приз. Девочки показали свои 
творческие способности. Желаем всем 
здоровья, счастья, мирного неба над 
головой. 

В канун Дня 8 Марта в Черемисской 
сельской библиотеке  для женщин клуба 
«Отрада» прошел эрудит-час «Число 
восьмое - не простое!» Библиотекари 
подготовили  для женщин прекрасное 
видеопоздравление ко Дню 8  Марта и 
оформили  книжную выставку  «Весен-
ний букет». Библиотекарь предложи-
ла читательницам прочитать книги, 
в названии которых присутствуют 
женские имена. После поздравлений 
была проведена конкурсно-игровая про-
грамма. Женщины стали участницами 
онлайн-игр и конкурсов: «Восьмёрочка», 
«Своя игра», «Самая богатая на компли-
менты и цветы», «Мартовская поэзия». 
Участницы повеселились, отдохнули, 
расслабились...

В конце мероприятия женщины 
дружно пели песни под караоке. Участ-
ницам-эрудитам онлайн-игр были 
вручены презенты.  Мероприятие про-
шло  на позитивной волне и заверши-
лось за праздничным столом. 

 Н.А.Зырянова

В нашей стране Международный женский день 8 мар-
та празднуется ежегодно, начиная с 1913 года. Пер-
вый весенний  праздник, когда милых женщин, 
девочек поздравляют мальчики, папы и дедушки. Предста-
вительницы женского пола  с нетерпением ждут сюрпризы! 
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Есть информация о количестве ране-
ных, проходивших лечение в госпитале, 
видно, что к концу 1941 года их становит-
ся намного больше. В приказе №87 есть 
несколько фамилий раненых. В госпитале 
уделялось большое внимание не только 
лечению, но и питанию больных, качеству 
приготовления пищи, существовал стро-
гий контроль за санитарным состоянием 
кухни. 

С 1 октября появляется должность на-
чальника клуба, ведь важно было поднять 
и моральный дух бойцов. 

В статье приводятся выписки из прика-
зов 1941 года.

Приказ №20 по Эвакогоспиталю № 
3106 19.08.1941.

Посёлок Реж. 
Прибывших в наше распоряжение воен-

врачей и медицинских сестёр назначаем на 
следующие должности:

Помощник начальника по медицинской 
части Морозова Елена Терентьевна.

Начальник отделения Хорошева Лари-
са Петровна.

Хирургическая сестра Никонова Елена 
Поликарповна.

Палатная медсестра Емельянова Ма-
рия Александровна.

-//- Зеленских Елизавета Станиславов-
на.

-//- Казанцева Валентина В.
-//- Сапега Александра Филипповна.
-//- Ворожцова Агриппина Ивановна.
-//- Бердюгина Елизавета Ивановна.
-//- Перестройкина Анна Васильевна.
-//- Удалова Лидия Владимировна.
-//- Плоскова Елена Алексаендровна.
-//- Русалёва Валентина Дмитриевна.
-//- Расковалова Фаина Васильевна.
-//- Пилецкая Раиса Николаевна. 
-//- Кремлёва Ираида Константиновна.
-//- Козлова Мария Ивановна.
-//- Карпинцева Нина Петровна.
-//- Кузнецова Парасковья Н.
-//- Ежова Татьяна Алекс.
-//- Бугаева Евдокия Семёновна.
-//- Ефстифеева Нина Николаевна.
-//- Малмыгина Анна Александровна. 
-//- Попова Евгения Игнатьевна. 
Предписание Горвоенкомата Свердлов-

ской области от 18.08.1941. 
Приказ №21. 20.08.1941.
Прибывшую в наше распоряжение во-

енврача товарища Панову Елену Захаровну 
принять с 20.08.1941.

Считать принятыми на работу с 
20.08.1941. следующих товарищей: Иванову 
А.В., Баранову Н.В. кухонными работниками.

Считать уволенными по семейным об-
стоятельствам с 19.08.1941 санитарок 
Склярову и Иванову. 

Считать уволенной с 20 числа временно 
принятую вольнонаёмной Рапинскую Р.И. 

Приказ №31. 28.08.1941.
Принять кладовщиком материального 

склада Аввакумову А.И. с 28.08.1941 года.
Зачислить поваром с двухнедельным сро-

ком испытания Логиновских с 28.08.1941 г.
В связи с мобилизацией в ряды РККА 

кладовщика товарища Бобкова Ф.В. 
считать уволенным с 28.08.1941 года.

Считать принятым на работу 
электромонтёра по совместитель-
ству Савина Александра Андреевича.

Повара Черных в связи с хороши-
ми показателями в работе перевести 
старшим поваром.

Приказ №37. 30.08.1941.
Зачислить временно исполняющим 

обязанности начальника продоволь-
ственно-фуражного отдела до утверж-
дения райвоенкоматом Туркова И.М.

Перевести санитарку 2 корпуса 
Смищук с 31.08.1941 кладовщиком про-
довольственного склада.

Товарищу Плешкову сдать склад то-
варищу Смищук, пересдачу произвести 
в присутствии делопроизводителя 
продовольственного отдела Карпенко.

Приказ №38. 30.08.1941.
Договор, заключённый на аренду поме-

щения для материально-вещевого склада у 
гражданина Байбародина И.Г., утверждаю.

Ночным сторожем материально-веще-
вого склада назначаю гражданина Байборо-
дина Ивана Григорьевича с 15.08.1941.

Сторожа 1 корпуса Лукина Василия Про-
хоровича, работающего с 1.08.1941., перево-
жу на должность сменного ночного сторожа 
материально-вещевого склада с 1.09.1941.

Приказ №46. 9.09.1941. 
Прибывшую по направлению эвакопун-

кта №52 г.Свердловска военврача III ранга 
товарища Утюнину С.А. назначить началь-
ником 1 медицинского отделения с 7.09.1941.

Приказ №47. 9.09.1941 года.
Зачислить на должность обозного Ску-

тина В.С.с 9.09.1941.
Зачислить на должность хозяйственно-

го рабочего Пшеницина Г.В. с 9.09.1941.
Зачислить на должность санитарки с 

3.09.1941 года Петрову Л.С.
Считать принятой на должность сани-

тарки с 10.09.1941 года Рожину.
Направленного Режевским РВК на долж-

ность санитара товарища Рукавичникова 
А.Н. зачислить с 9.09.1941 г., санитара то-
варища Четверкина В.И. считать убывшим 
в распоряжение Режевского РВК.

Прибывшего по направлению Режевского 
РВК на должность начальника клуба това-
рища Никитина С.Н. зачислить с 10.09.1941 
года.

Приказ №50. 11.09.1941 года.
Прибывшего в наше распоряжение на 

должность начальника отделения военвра-
ча 2 ранга хирурга товарища Байтерекова 
Н.Н. временно назначить Начальником ме-
дицинской части по совместительству с 
оплатой по должности Начальника Адми-
нистрации мед.части с 12.09.1941.

В.И.О. Начальника мед.части Товарищу 
Морозовой приступить к исполнению обя-
занностей ординатора 1 отделения.

Санитарку Богданову А.Г. по семейным 
обстоятельствам считать уволенной с 
11.09.1941.

Назначить В.И.О. мед.статистика па-
латную медсестру товарища Пискову.

Прибывшего в наше распоряжение во-
еннослужащего Антропова А.Г. назначить 
начальником продовольственного отдела 
с 13.09.1941 г.

Приказ №51. 12.09.1941.
Зачислить Юванин Х.И. временно на 

должность технинка-строителя по при-
способлению помещения для эвакогоспита-
ля с 19.08.1941.

Прачка Алферьева с 12.09.1941 перево-
дится на сдельную оплату труда по 35 ко-
пеек за 1 килограмм постиранного белья.

Считать принятой на должность гла-
дильщицы Колапову Е.Д. с 11.09.1941.

Мед.статиста Могдалову от занима-
емой должности отстранить как не спра-
вившуюся и перевести её на должность по-
давальщицы с 12.09.1941.

По хозяйственной части.
Зачислить на котловое довольствие ря-

дового и младшего мед.состава по тылово-
му пайку 45 человек.

Зачислить на котловое довольствие по 
госпитальному пайку ран. больных 116 че-
ловек плюс дежурного врача.

   Начальник госпиталя Круткина. Ко-
миссар Солдатов.

Приказ №66. 24.09. 1941.
Считать выбывшим с 24.09.1941 в связи 

с уходом в ряды РККА товарища Хлевнер Г.С., 
пожарного.

Считать принятой на должность сани-
тарки Бобкову Д.С. с 24.09.1941.

Зачислить на должность кухонного ра-
ботника Попову М.Я.

Приказ №69. 27.09.1941.
 Считать принятой на должность прач-

ки товарища Бояркину Г.Т. с 27.09.1941.
Считать принятым на должность по-

возочного Лукина В.И. с 29.09.1941.

Повозочного Колмакова перевести двор-
ником-дровоколом с 29.09.1941.

Считать принятой на должность пода-
вальщицы на кухню Фойгель Е.Г. с 28.09.1941.

Зачислить на должность операционной 
сестры мед.сестру Никонову.

Зачислить на должность поломойки на 
кухню Палкину А.А. с 23.09.1941.

Зачислить на должность корнечистки 
товарища Исаеву А.М. с 22.09.1941.

Младшего политрука Мелкозёрова с 
26.09.1941. считать находящимся на изле-
чении и включить в списки котлового до-
вольствия по госпитальному пайку.

Военврачу 3 ранга Морозовой Е.Т. пору-
чаю наблюдение по пищевому блоку за сани-
тарным состоянием кухни, качеством и ка-
лорийностью пищи для больных госпиталя, 
к работе приступить 29.09.1941.

Военврач 3 ранга Утюпина А.С. на-
значается для участия в работе призыв-
ной комиссии при райвоенкомате на 29 и 
30.09.1941.

По хозяйственной части.
16. Зачислить на котловое довольствие 

по тыловому пайку рядового и младшего 
нач. состава 45 человек на 29 и 29.09.1941.

17. Зачислить на котловое довольствие 
ран.больных по госпитальному пайку на 
28.09.1941. 265 человек плюс дежурный врач 
и начальник по диетическому столу.

18. Выписать добавочного хлеба корпу-
су №1 8,2 кг., корпусу №2 – 9,8 кг., корпусу №3 
– 3 кг., корпусу №2 – яиц 10 штук, молока 6 
стаканов, сахара 100 граммов. Корпусу №1 
молока 2 стакана.

Начальник эвакогоспиталя военврач 2 
ранга Рымарев.

Комиссар эвакогоспиталя старший по-
литрук Солдатов.

Приказ №82. 10.10.1941.
С 6.10.1941 зачислить на должность 

мед.статиста Сендерей с двухнедельным 
испытательным сроком.

Начальнику продовольственного от-
дела Антропову в двухдневный срок сдать 
дела. Откомандировать его в распоряжение 
РВК с 13.10.1941.

Ответственным дежурным по госпи-
талю на 12.10.1941 назначается доктор 
Ромашева, полит.дежурным – Удалова. На 
13.10.1941 ответственный дежурный Утю-
пина, полит.дежурный Плоскова.

По хозяйственной части.
Зачислить на котловое довольствие 

рядового и младшего нач.состава на 12 и 
13.10.1941 45 человек.

Зачислить на котловое довольствие по 
госпитальному пайку ран.больных 285 че-
ловек плюс дежурный врач и начальник мед.
части по диетическому столу.

Зачислить по госпитальному пайку на 
диетический стол мед.сестру Толмачёву К., 
находящуюся на излечении в госпитале.

Выписать добавочно хлеба для выздо-
равливающих корпусу №1 12,4 кг. чёрного и 
12,4 кг. белого, корпусу №2 8,1 чёрного и 8,1 
белого, корпусу №3 4,4 чёрного и 4,4 белого.

Начальник Рымарев. Комиссар Солда-
тов.

Приказ №85. 15.10.1941.
Временно исполняющим должность на-

чальника госпиталя назначаю начальника 
мед.части военврача 2 ранга товарища 

Байтерякова Н.Н. с 15.10.1941.
Считать принятой на должность кор-

нечистки Панову Е.И. с 16.10.1941.
Назначается, согласно установленной 

смете по кухне, следующее распределение 
обязанностей между поварами:

Половинкина К.С. - старший повар.
Черных К. Ф. – повар-инструктор.
Пинаева – сменный повар.
Логиновских – сменный повар.
Раздатчица 1 корпуса Фойгель с 

16.10.1941. переводится санитаркой.
Санитарка 1 корпуса Рожина назнача-

ется раздатчицей.
Дежурными на 16.10.1941 назначаются: 

дежурный врач Старкова, дежурный по по-
лит.части Воронин.

Приказ №87. 17.10.1941.
С 1 октября начался новый год службы 

кадровых военнослужащих всех родов войск. 
На основании приказа НКО №205 параграф 
14 приказываю с 1.10.1941. военнослужащим, 
находящимся на излечении, денежное содер-
жание выплачивать МКС по третьему году 
и рядовому по второму году службы.

Стародуб, помощнику командира взво-
да – 125 рублей.

Титову Л.П., -//- 
Кривохвостову, -//-
Кироносову, командиру отделения – 100 

рублей.
Андрееву Д.Е., -//-
Нурсинбаеву, -//-
Ковшик В.В., красноармейцу – 10 рублей.
Зяблицеву Ф.С. -//-
Гирацкевич -//-
Савочкину Е.М. -//-
Безуглову А.С. -//-
Гавриченко М. -//-
Кошкарёву С.П. -//-
Меднис Б.А. -//-
Азарову П.Е. -//-
Зацермилову К. -//-
Гришакову Ф.И. -//-
Роот Л.И. -//-
Богданову И.Б. -//-
Питгайко Г.С. -//-
Нацевскому Г. -//-
В связи с укомплектованностью полит.

аппарата Эвакогоспиталя №3106 и наличи-
ем сверхштатной единицы младшего поли-
трука товарища Белоусова освободить от 
обязанностей и отправить в распоряжение 
Режевского РВК с 17.10.1941.

Возможно, кто-то, прочитав 
этот список, увидит в нём фа-
милии своих родственников или 
знакомых. Если есть какая-то 
информация об этих людях и их 
работе в госпитале, прошу сооб-
щить об этом в музей школы №1 
по номеру телефона 8-908-924-
20-79.

Продолжение следует.
С.Артемьева

Первая часть статьи вышла в газете №24(833) от 
24 июня 2022 года. Написана по материалам, приве-
зённым Шабуровым Валентином Артемьевичем. По 
этим архивным документам можно восстановить фа-
милии и должности людей, работавших в госпитале. 
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В конкурсе приняли участие семь образовательных 
учреждения,    десять дошкольных учреждений, Центр 
творческого развития. На конкурсе было представлено 
180 детских работ.  Участие приняли 190 участников  в 
возрасте от 6 до 15 лет. Выставка оформлена в фойе 223  
пожарно-спасательной части. 

На конкурсе работы оценивало жюри в лице началь-
ника ОНД и ПР РГО, АГО Костицына Александра Игореви-
ча, старшего инспектора ОНД и ПР РГО, АГО Глотовой Ксе-
нии Валерьевны, инспектора 54 пожарно-спасательного 
отряда Якимовой Елены Владимировны. При подведении 
итогов учитывалось тематическая направленность, но-
ваторство, оригинальность работы и новизна подходов 
к раскрытию темы. Рассмотрев представленные работы, 
жюри конкурса определило победителей. 

Номинация «Декоративно-прикладное творче-
ство»

Возрастная группа  6 - 7 лет 
1 место – Журова Анастасия, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Куницина Ирина, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Дягилев Тимофей, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Рыбалко Лёня, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Буреев Терентий, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Соколаускас Кирилл, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Минеева София, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Манин Давид, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Овчинникова Сафина, МАДОУ № 4 «Искорка»;
1 место – Захарова Евангелина, МАДОУ № 4 «Искорка»;
1 место – Олькова Вероника, МБДОУ № 29 «Теремок»;
1 место – Вагизов Даниль, МБДОУ № 35 «Василинка»,
1 место – Лепинских Арсений, МБДОУ № 6 «Журавлик»;
1 место – Ежова Полина, МБДОУ № 6 «Журавлик»;
1 место – Цыпилев Дмитрий, МАДОУ № 1 «Голубой ко-

раблик».
1 место – Пинаев Вячеслав, МАДОУ № 24 «Спутник»;
1 место – Хабибуллина Елизавета, МБДОУ № 14 «Ла-

сточка»;
1 место – Мельников Даниил, МБДОУ № 36 «Лесная по-

лянка»;
1 место – Рошиор Ярослав, МБОУ СОШ № 13;
2 место – Молокова Елизавета, МАДОУ № 5 «Сказка»;
2 место – Шарова Алёна, МАДОУ № 5 «Сказка»;
2 место – Вдовицкий Гриша, МАДОУ № 5 «Сказка»;
2 место – Емельянова Арина, МАДОУ № 4 «Искорка»;
2 место – Ведерников Родион, МБДОУ  № 35 «Василин-

ка»;
2 место -  Портянко Елизавета, МБДОУ № 22 «Белоч-

ка»;
2 место – Швецова Вероника, МБДОУ № 14 «Ласточка»;
3 место – Фоминых Иван, МАДОУ № 1 «Голубой кора-

блик».
Возрастная группа 8 - 10 лет  
1 место – Тресков Прохор, МБОУ СОШ № 13;
Возрастная группа 11 - 14 лет
1 место – Бардин Денис, МБУ ДО ЦТР;
1 место – Ларионова Анастасия, МБОУ СОШ № 30;
2 место – Проценко Виктория, МБУ ДО ЦТР.

Номинация «Художественно – изобразительное 
творчество»

Возрастная группа 6 - 7 лет
1 место – Путилова Наташа, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Пятыгина Ксения, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Ефименко Полина, МАДОУ № 5 «Сказка»;
1 место – Горлин Ярослав, МАДОУ № 33 «Золотой пету-

шок»;
1 место – Коваль Никита, МАДОУ № 33 «Золотой пету-

шок»;
1 место – Бессонов Артем, МАДОУ № 4 «Искорка»;
1 место – Серебренников Александр, МАДОУ № 4 «Искор-

ка»;
1 место – Завадская Виктория, МАДОУ № 4 «Искорка»;
1 место – Хакназарова Фотима, МБДОУ № 10 «Родничок»;
1 место – Татаринова Екатерина, МБДОУ № 28, «Коло-

кольчик»;
1 место – Андреев Егор, МБДОУ № 22 «Белочка»;
1 место – Стадник Екатерина, МАДОУ № 24 «Спутник»;
1 место – Гаряева Александра, МАДОУ № 1 «Голубой ко-

раблик»;
1 место – Усупова Ройана, МБОУ СОШ № 46;
2 место – Борисова Мария, МБОУ СОШ № 46;
2 место – Сайдашева Дарина, МАДОУ № 5 «Сказка»;
2 место – Скорнякова Полина, МАДОУ № 5 «Сказка»;
2 место – Калинина Дарья, МАДОУ № 4 «Искорка»;
2 место – Долгополова Дарья, МБДОУ № 32 «Аленький 

цветочек»;
2 место – Ермакова Дарья, МБДОУ № 32 «Аленький цве-

точек»;
2 место – Яковлев Никита, МАДОУ № 9 «Улыбка»;
2 место – Грядунова Дарья, МБДОУ № 29 «Теремок»;
Возрастная группа 8 - 10 лет 
1 место – Петрова Любовь, МБОУ СОШ № 44;
1 место – Глухов Константин, МБОУ СОШ № 13;
1 место – Шульц Карина, МБОУ СОШ № 46;
1 место – Кузнецова Анна, МБОУ СОШ № 9;
1 место – Каркина Мария, МБОУ СОШ № 1;
1 место – Вандышева Мария, МБОУ СОШ № 1;

1 место - Баянкина Дарья, МБУ ДО ЦТР;
1 место – Уткин Алексей, МБОУ СОШ № 13;
1 место -  Митькина Ева, МБОУ СОШ № 13;
2 место – Алексеев Артем, МБОУ СОШ № 46;
2 место – Утков Тимофей, МБОУ СОШ № 9;
Возрастная группа 11 - 14 лет 
1 место – Лещукова Надежда, МБОУ СОШ № 9;
1 место – Дворникова Яна, МБУ ДО ЦТР;
1 место – Белоусова Александра, МБУ ДО ЦТР;
1 место – Тельнова Татьяна, МБОУ СОШ № 4;
Возрастная группа 15 - 18 лет 
1 место – Пестов Сергей, МБОУ СОШ № 4;
1 место – Луковникова Ольга, МБОУ СОШ № 3.
Номинация «Технические виды творчества»
Возрастная группа 6 - 7 лет 
1 место – Барбашенов Илья, МАДОУ № 4 «Искорка»;
1 место – Перин Михаил, МАДОУ № 4 «Искорка»;
1 место – Макушева Валерия, МБДОУ № 8 «Крепыш»;
1 место – Гарус София, МБДОУ № 10 «Родничок»;
1 место – Русаков Кирилл, МБОУ СОШ № 46;
1 место – Кочнева Алиса, МБДОУ № 28 «Колокольчик»;
1 место – Дворникова Кристина, МБДОУ № 18 «Вишенка»;
1 место - Мокроносов Матвей,  МБДОУ № 18 «Вишенка»;
1 место – Комова Вероника, МБДОУ № 18 «Вишенка»;
1 место – Белоусов Павел – МАДОУ № 1 «Голубой кора-

блик»;
1 место – Лукина Дарья, МАОУ СОШ № 10;
1 место – Манькова Василиса, МАДОУ № 24 «Спутник»;
1 место – Блинова Александра, МБДОУ № 14 «Ласточка»;
1 место – Кулакова Варвара, МБДОУ № 14 «Ласточка»;
1 место – Фирсов Олег, МБДОУ № 36 «Лесная полянка»;
1 место – Поздеев Максим, МБДОУ № 36 «Лесная полян-

ка»;
2 место – Лыскова Анна, МБДОУ № 28 «Колокольчик»;
2 место – Наймушин Никита, МБДОУ № 32 «Аленький 

цветочек»;
2 место – Рябков Артём, МБДОУ № 8 «Крепыш»;
2 место – Чистяков Кирилл, МБДОУ № 10 «Родничок»;
2 место – Идрисова Дарья, МБДОУ № 6 «Журавлик»;
3 место – Каримская Олеся, МБДОУ № 28 «Колокольчик»;
Возрастная группа 8 - 10 лет 
1 место – Долгоруков Михаил, МБУ ДО ЦТР;
1 место – Калабин Матвей,  МБОУ СОШ № 1;
1 место – Сафарян Александра, МБОУ СОШ № 1;
1 место – Толстых Милана, МБОУ СОШ № 1;
1 место – Черепанов Илья, МБОУ ООШ № 8;
1 место – Дрёмов Семен, МБОУ СОШ № 13;
1 место – Колмакова Полина, МБОУ ООШ № 8;
Возрастная группа 11 - 14 лет
1 место – Сафолов Мухаммад, МБОУ СОШ № 9. 
Победителям вручены почетные грамоты и призы. 
Целью такого конкурса является формирование и вос-

питание активной гражданской позиции в области пожар-
ной безопасности, формирование культуры безопасности 
жизнедеятельности, популяризация профессии пожарного 
и спасателя. 

  Спасибо всем ребятам, родителям и педагогам, всем, 
кто принял участие в этом конкурсе. 

В Режевском городском округе состоялся конкурс детско-юношеского творчества по 
пожарной безопасности «Неопалимая купина».  Дети представили работы в трех номи-
нациях: художественно-изобразительное творчество, декоративно-прикладное твор-
чество и технические виды творчества. Организаторами конкурса являются сотрудни-
ки 223 пожарно-спасательной части 54 ПСО ФПС ГПС ГУ МЧС России по Свердловской 
области и ОНД  и ПР  Режевского городского округа, Артемовского городского округа. 
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть 

возможность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

 ШЕРРИ. АЗА. АСЯ. 
Возраст 1 год, спокойные, 

послушные, веселые

 ДИК. Небольшого роста, 
громко лает, хороший 

охранник

ЛИСА. Молодая, крупная, 
спокойная, подойдет для 

охраны

БОНА. Возраст 1 год, 
высокая, спокойная, 

собачка для души

МИЛКА. Красивая, чисто 
белая, очень хорошая 

охранница

ЩЕНКИ.  Возраст 3 
месяца. Мальчики и 

девочки

Уважаемые выпускники 9 классов 
и Ваши родители (законные представители)! 
1 апреля 2023 года ГАПОУ СО «Режевской политехникум» 

проводит День открытых дверей по адресу: г. Реж, 

ул. Трудовая, 93. Начало в 11-00.

В программе будет представлена информация о правилах приема 

в техникум в 2023 году, о направлениях подготовки специалистов, 

об условиях проживания иногородних студентов в общежитии. По-

сле этого вы сможете задать интересующие Вас вопросы ответ-

ственному секретарю приемной комиссии. С 11-00 до 13-00 будут ор-

ганизованы экскурсии по техникуму и проведение мастер – классов 

по специальностям и профессиям. 

Приглашаем все желающих!

В соответствии с федеральными консти-
туционными законами от 4 октября 2022 
года о принятии в состав Российской Фе-
дерации новых субъектов - Донецкую На-
родную Республику, Луганскую Народную 
Республику, Запорожскую и Херсонскую 
области Указом Президента Российской Фе-
дерации от 26 декабря 2022 года № 951 ут-
вержден порядок подачи заявления о при-
знании ребенка, не достигшего возраста 14 
лет гражданином Российской Федерации. 

Заявление подается одним из родите-
лей, единственным родителем либо усыно-
вителем, опекуном ребенка, оставшегося 
без попечительства родителей, или упол-
номоченным представителем образова-
тельной или медицинской организаций или 
организации оказывающей социальные 
услуги, на которую возложено исполнение 
обязанностей опекуна ребенка. Заявление 
подается в отдел по вопросам миграции 
ОМВД России по месту жительства, по месту 
пребывания либо месту фактического про-
живания заявителя или ребенка. 

Заявитель-родитель с заявлением пред-
ставляет:

-свой документ, удостоверяющий лич-
ность и гражданство; 

-свидетельство о рождении ребенка; 
-документ, подтверждающий факт  ре-

гистрации заявителя и  (или) ребенка по 
месту жительства на территории Донецкой 
Народной Республики, Луганской Народ-
ной Республики, Запорожской области или 
Херсонской области в любой период после 
рождения ребенка, выданный компетент-
ным органом Украины не позднее 30 сентя-
бря 2022 г. либо компетентными органами 

названных субъектов. Это может быть выпи-
ска из домовой книги, карточка прописки, 
адресная справка по месту жительства, вы-
данная к ID-карте, выписка из реестра о ре-
гистрации по месту жительства, документ, 
подтверждающий факт нахождения ребен-
ка в соответствующей организации, находя-
щейся на территории Донецкой Народной 
Республики, Луганской Народной Респу-
блики, Запорожской области и Херсон ской 
области, либо иной документ, содержащий 
указанные сведения;

-свидетельство об усыновлении (удоче-
рении) ребенка и отсутствия в свидетель-
стве о рождении указания усыновителя в 
качестве родителя ребенка.

Заявитель-опекун кроме вышеперечис-
ленных документов предоставляет:

-документ органа опеки и попечитель-
ства о назначении опекуном или документ, 
подтверждающий помещение ребенка в об-
разовательную, медицинскую, социальную 
организацию, в том числе для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родите-
лей;

-документ, подтверждающий полномо-
чия опекуна или уполномоченного пред-
ставителя.

Документы, выполненные не на русском 
языке, представляются с переводом на рус-
ский язык.

После приема заявления и проверки 
представленных сведений в свидетельстве 
о рождении в день приема заявления про-
ставляется отметка, удостоверяющая при-
обретение ребенком гражданства Россий-
ской Федерации.

В Режевском городском округе с 
15 по 16 марта прошли Всероссий-
ские командно-штабные учения, 
целью которых была проверка го-
товности и тренировка органов 
управления и сил единой государ-
ственной системы предупреждения 
и ликвидации чрезвычайных ситу-
аций (РСЧС), вызванных сезонными 
рисками. 

В ходе учений была отработка ме-
роприятий в связи с угрозой распро-
странения пожара на близлежащие 
частные жилые дома, газораспредели-
тельный пункт и трансформаторную 
подстанцию пос. Быстринский, вслед-
ствие которого могло пострадать на-
селение Режевского городского округа.

Всего в учениях по ликвидации ЧС 
приняли участие 73 человека, была за-
действована 31 единица техники. 
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15.01.05 1 10 25

23.01.17 10 25

43.01.09 3

08.02.01 3

09.02.01 3

13.02.08 3

38.02.01 2 25

38.02.03 2 25

39.02.01

39.02.01 3 1

40.02.01 2 25

08.02.01 3
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Вопрос: Ирена Йонасовна, правду ли 
говорят врачи, что в современных услови-
ях жизни здоровых людей нет, есть – недо-
обследованные?

Ирена Базите: Ежедневная суета, стре-
мительный ритм жизни со стрессами на каж-
дом шагу, нерациональное питание – все это 
ослабляет человеческий организм – медлен-
но, но верно. Более того, с возрастом вероят-
ность развития многих заболеваний возрас-
тает, и только с помощью профилактики 
можно уменьшить риск появления болезни. 
А санаторий для этого – идеальное решение.

Когда частью лечения при заболеваниях, 
после операций и травм является реаби-
литация, вопросов не возникает: наиболее 
полный спектр процедур, необходимых для 
восстановления, можно найти в нашей боль-
нице-здравнице. Но нужно ли санаторно-ку-
рортное лечение практически здоровому че-
ловеку? Среди людей, которые обращаются к 
врачу в редких случаях, распространен миф: 
если ничего не болит, то санаторное лечение 
и ни к чему. 

Но, в то же время, многим известно со-
стояние, когда в рабочие дни, оставшиеся до 
отпуска, нет ни сил, ни желания ходить на 
работу. Организм любого человека требует 
регулярного отдыха, поэтому мы ежегодно 
берем отпуск. Но всегда ли мы успеваем за 
время отдыха заняться своим здоровьем? 
Ведь большинство заболеваний на начальном 
этапе протекают бессимптомно, и человек, 
чувствующий себя великолепно, на самом деле 
может таковым и не являться. А пребывание в 
нашем санатории – это идеальное сочетание 
прекрасного отдыха с возможностью оздоро-
вительных процедур. 

Вопрос: Многие офисные работники 
различного ранга считают, что умствен-
ная работа не перегружает организм, что 
санаторное лечение и отдых необходимы, 
в большей степени тем, кто занят физиче-
ским трудом, кто проводит рабочий день 
на ногах, а «белым воротничкам» достаточ-
но съездить на отдых к морю или по турпу-
тевке в другой город, страну. Так ли это? 

Ирена Базите: Это - в корне неверное 
мнение. Есть даже особое наименование - 
«синдром менеджера». Этот синдром вклю-
чает в себя целый букет разнообразных 
болезней, причиной которых становится 
гиподинамия, стресс и хроническое пере-
утомление, характерные для современного 
рабочего дня. Многие проблемы офисных ра-
ботников вызваны необходимостью сидеть 
за рабочим столом в течение многих часов: 
при наклоне вперед на 20-30 градусов, поясни-
ца испытывает давление до полутонны и по-
лучает повреждения, сопоставимые с теми, 
которые характерны для грузчика, регулярно 
разгружающего вагоны. Следствием проблем 
с позвоночником и осанкой становится нару-
шенное питание и кровоснабжение внутрен-
них органов, в результате чего образуются 
застойные явления, чреватые воспалениями 
и различными заболеваниями...

Вопрос: С давних пор «Липовка» из-
вестна как водолечебница с уникальными 
радоновыми источниками. Какие иные 
методы восстановления здоровья позво-
ночника могут предложить специалисты 
вашей здравницы?

Ирена Базите: Сегодня одним из самых 
эффективных способов и профилактики, и 
реабилитации является кинезиотерапия. 
Простым языком говоря, кинезиотерапия – 
это лечение через правильные движения, а 
также восстановление правильной осанки, 
оптимальной работы мышц сердца, сосудов, 
устранение механических причин развития 
болей и нарушения функций внутренних ор-
ганов. При помощи кинезиотерапии человек 
начинает заново узнавать возможности 
своего тела, учится управлять им и создает 
свой новый образ. Эта методика позволяет 
получить необходимый результат путем 
выполнения упражнений лечебной гимнасти-
ки и занятий на тренажерах с обратной био-
логической связью.

Вопрос: Можно ли сказать, что кинези-
отерапия – это то же самое, что ЛФК?

Ирена Базите: Не совсем. Нужно пони-
мать, что существуют два направления 
кинезиотерапии: активная и пассивная. В 
первом случае пациент самостоятельно 
выполняет все упражнения. И вот в этом 
случае это - лечебная физкультура и под-
вижные игры. А вот пассивная кинезиотера-
пия предполагает, что движениями конеч-
ностей пациента управляет специалист, 
используя специальное оборудование для 
этого. 

Вопрос: Широко известный тренажер 
доктора Бубновского?..

Ирена Базите: Современные технологии 
шагнули далеко вперед. Мы используем давно 
и прочно вошедший в жизнь многих санато-
риев тренажер Бубновского. Но наравне с ним 
в нашей «Липовке» используется большое 
количество наисовременнейших систем для 
профилактики и лечения болезней позвоноч-
ника (и не только). Эти системы уже ком-
пьютеризированы настолько, что занятия 
на них превращаются в увлекательный про-

цесс и приносят огромную пользу здоровью 
человека. Не нужно также недооценивать в 
плане восстановления здоровья позвоночни-
ка и упражнения в бассейне – аквагимнастику, 
подводный душ-массаж, ручной и механиче-
ский лечебные массажи, орошения головы. Ну, 
и, конечно же, уникальный липовские радоно-
вые воды способствуют лучшему восстанов-
лению.

Вопрос: Но вернемся к нашим «менед-
жерам». У офисных работников страдает 
ведь не только позвоночник?

Ирена Базите: Конечно же, нет. Непри-
ятные сюрпризы преподносит здоровью 
и компьютер. Врачи считают, что у тех, 
кто работает на компьютере более 20 ча-
сов в неделю, риск получить «туннельный 
синдром» вдвое выше, чем у тех, кто не от-
носится к армии энергичных компьютерных 
пользователей.  Туннельный синдром -  за-
болевание, характеризующееся воспалением 
суставов правой руки, вызванным большим 
количеством мелких движений - с каждым 
днем встречается все чаще. Многие служа-
щие страдают расстройствами дыхания, 
аллергиями и головной болью из-за чрезмер-
ного распространения в офисах кондиционе-
ров, ксероксов и компьютеров. Кроме того, 
вирусы гриппа и ОРЗ очень любят скопление 
людей в одном помещении, получается, все 
работники офисов особо подвержены инфек-
ционным заболеваниям.  

Вопрос: Получается, что сотрудники 
офисов, а также, к примеру, педагоги, чи-
новники – в группе риска по многим забо-
леваниям? Неужели отпуск, проведенный 
в санатории, как-то может помочь целой 
армии «белых воротничков»? 

Ирена Базите: В ходе проведенных ис-
следований было доказано, что отпуск, про-
веденный таким образом, в 2-3 раза снижает 
частоту развития различных заболеваний 
в течение последующего года. Санаторно-
курортное лечение – отличный метод про-
филактики, позволяющий избежать лишних 
визитов к врачу. И чем раньше выбор будет 
сделан в пользу профилактики, тем больше 
шансов сохранить здоровье на долгие годы. 
В противном случае рано или поздно болезни 
заявят о себе, а тогда непременно потребу-
ется полноценное и более длительное лече-
ние, иногда с негарантированным результа-
том, к сожалению.

Вопрос: Современный человек желает 
совместить все и сразу: оздоровление, ле-
чение, свежий воздух и чудесная природа 
– все это есть у «Липовки». Но мы же знаем, 
что важен и внешний вид, с давних пор го-
ворится, что встречают по одёжке?..

Ирена Базите: В арсенале «Липовки» се-
годня есть и современные СПА-услуги, раз-
личные аппараты, массажи, обертывания и 
многое другое. А в числе специалистов нашей 
здравницы и медицинский психолог. Мы стре-
мимся к тому, чтобы наши гости получили 
во время своего отдыха всё для того, чтобы 
выйти из отпуска полностью обновленными, 
поправившими здоровье, с крепким иммуни-
тетом и отдохнувшими – морально и физи-
чески. И наши специалисты готовы каждому 
- в соответствии с запросами - подобрать 
индивидуальную программу оздоровления и 
лечения. Приезжайте – мы вам точно помо-
жем!

Ольга Романчева
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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Тот, кто считает, что поездка в санаторий нужна людям с опре-
деленными заболеваниями, а здоровому человеку санаторно-ку-
рортное лечение ни к чему, тот сильно заблуждается. А вот почему, 
нам расскажет главный врач здравницы «Липовка» Ирена Базите. 



Пусть вас весна всегда волнует,
Пусть вам друзья приветы шлют,
Пусть жизнь вас радостью дарует,
И пусть для вас всегда цветы цветут!
Что-то зима задержалась. Пусть хоть и 

не лютая, морозная, но все-таки изрядно на-
доевшая. И мы решили ее побыстрее прово-
дить. Погода сопутствовала, правда не сол-
нечная, как хотелось бы, а пасмурная, она 
как будто опечалилась, что мы расстается с 
зимой. А мы, вопреки всему, наслаждались 
хорошим настроением, общением друг с 
другом, играми, хороводами. 

В назначенный час мы все собрались на 
нашем любимом месте, в парке возле 3 шко-
лы. Все были красивые, в ярких цветастых 
платках и юбках, а на душе радостно от ожи-
дания тепла и расцвета природы. Легкий мо-

розец разрумянил щеки. Разложили реквизит, 
и вот – мы готовы к веселью, к проводам Зимы. 

На Руси издавна было принято отмечать 
смену времен года. В это время люди веселят-
ся, устраивают широкие гулянья с песнями, 
плясками, играми. Зима всегда была непро-
стым временем для людей: холодно, голодно, 
мало солнечных дней, грусть и тоска селилась 
в сердцах. Поэтому приближению весны осо-
бенно радовались и встречали с искренней 
любовью. Чтобы Весна поскорее вступила в 
свои права, ей нужно было помочь и прогнать 
Зиму. 

Вот и мы собрались, чтобы выпроводить 
холода. Шумно играли в снежки, на скакалке 
прыгали - кто дольше продержится. И даже 
посоревновались в меткости на снегу в игре 
«Дартс», правда, попадали больше в сотню, 
но и в двухсотку тоже бывало. Все наши по-
допечные, активно участвуя в состязаниях, 
набирали очки, чтобы получить вкусный 
приз первому. Поражали цель, стоя кто-то 
дальше, кто-то ближе. И награда - вкусней-
шая булочка - не заставляла себя ждать. С 
удовольствием показались на лыжах - про-
должили «Лыжню России». Еще один забав-
ный конкурс прошел на «ура». Надо было 
удержать мяч. Двое стояли спина к спине, а 
между ними мячик. Побеждает тот, кто про-
танцует и удержит его, не уронив. 

В каждом виде спорта у нас свои герои. 
Разделились на две команды и дружно играли 
в «Цепи кованые». Пока «расковывали», по-
казали свою силушку, кого-то «брали в плен». 
«Просо сеяли» - игра хороводная. Выстраива-
лись в две шеренги и выбирали девушку, под-
вергая ее всяческим испытаниям и обучению. 
Постепенно она из «дурочки» превращается в 
умницу. Как это отрадно было видеть. Все ве-
селились! Игра «Третий лишний» - ностальгия 
по ушедшему прекрасному времени. И финал 
– сожжение Зимы-красы. 

- Будем жечь зиму!?
- Конечно!
- Гори, гори ярче – лето будет жарче,
А зима теплее! А весна милее! 
Все скандировали хором. 
И она заполыхала. Искорки на ветру пе-

реливались, улетая в небытие. Еще несколь-
ко мгновений, и не стало Зимушки. Вот так 
мы избавились от прошлых переживаний, 
невзгод и неудач, которые тяготили. Встре-
тили Весну и готовы к новым радостным со-
бытиям, к новым свершениям и мечтам!

Сотрудники столовой школы №3 тем 
временем накрыли нам прекрасный стол. 
Мы пришли, а угощение уже готово. Горячий 
чай, что может быть лучше после празднич-
ного веселья. С каким удовольствием мы 
уплетали булочки, как будто отпахали рабо-
чую смену.

Спасибо всем, кто принял участие в этом 
задорном гулянии. Прощай, Зима! Да здрав-
ствует Весна! Будьте здоровы, счастливы! 
Успехов, удачи вам!  

С.Апоник,
Председатель общества инвалидов

В селе Глинское живет моя подруга, и по-
этому на мероприятия, проводимые мест-
ным ДК, я приезжаю с удовольствием: и с 
подругой повидаться, и удовольствие полу-
чить. Приехала на очередной праздник и в 
этом году. Оказалось, что Совет ветеранов, в 
котором состоит подруга, нынче выступает 
на празднике. Ветераны - очень ответствен-
ные люди, и перед началом собрались в по-
мещении Дома Культуры на репетицию, а за-
тем дружной командой отправились к месту 
начала «парада» команд к столовой СПК. Там 
уже собралось много народу - это участни-
ки театрализованного шествия, проводимо-
го уже многие годы. Я, как всегда, занялась 
фотографированием продвижения команд, 
а снимать было что. 

Команды весело продвигались по ули-
це, направляясь к площади Дома Культуры. 
Каждая команда была соответственно одета 
и украшена плакатами, шарами и флагами. 
Как всегда, веселые команды представили 
школа, детский сад, больница. Участники 
команды ветеранов шли в рядах впервые. 

Деревня Голендухино, относящаяся к Тер-
риториальному управлению по селу Глин-
ское, тоже часто участвует в празднике. 
Самая большая команда - СПК «Глинский», 
это и не удивительно, ведь они являются 
не только вдохновителями, но и спонсора-
ми этого праздника. Самая маленькая, но 
все же команда, - местного коммунального 
предприятия. 

У края площади команды встречали до-
брыми словами ведущие праздника, кото-
рые расположились на красочной сцене у 
входа в ДК. Костюмы, атрибутика и украше-
ния указывали на приближение Весны-крас-
ны. Зрителей собралось множество, в про-
шлом году было значительно меньше. Как 
всегда, в торговых рядах были представле-
ны продукты местного животноводства от 
А.Латникова, торговали шашлыками, само-
лепными пельменями и южными сухофрук-
тами. Застолья команд ломились угощенья-
ми к чаю.

Представление Глинского очага культу-
ры никогда нельзя назвать деревенским, эти 

артисты отрабатывают свои выступления на 
высоком, почти профессиональном, уровне. 
Помогают им номера, подготовленные ко-
мандами. Это искрометные танцы и песни, 
исполненные тоже почти профессионально. 
Например, танец команды СПК - хоть сейчас 
на сцену, да и другие команды не менее за-
жигательно выступали. 

Зрители выступления команд поддержи-
вали одобрительными криками и горячими 
аплодисментами. Малыши подтанцовывали, 
стоя с родителями, которые и сами не сто-
яли на месте. В толпе можно было увидеть 
много знакомых лиц и из села, и из города. 

Самое главное, что над праздничной толпой 
витала радость от пришедшей весны и весе-
лое настроение. 

За выступлениями начались празднич-
ные игры - сначала с командами, а затем со 
зрителями. Хоть и была в этот день пасмур-
ная погода, но домой уходить рано никто не 
собирался. Праздник удался, и Зиму мы про-
водили далеко и надолго, ждем Весну!  Кста-
ти, солнышко все-таки к вечеру выглянуло и 
поддержало хорошее настроение, оставше-
еся от участия в прекрасном празднике.

Г.Колмакова
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Каждый год, по возможности, стараюсь побывать на 
празднике Проводы зимы в селе Глинское. Именно так на-
зывается это представление, ведь Масленица уже прошла, 
да и праздник в этом селе проходит немного по-другому. 
Расскажу свои впечатления от посещения праздника.
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4 марта 2023 года в концертном зале 
«Чистый звук» Детской музыкальной школы  
г. Ревды состоялся VII региональный кон-
курс исполнителей народной песни «РАДА-
НЬЕ-2023».

Учредители конкурса – Министерство 
культуры Свердловской области, Государ-
ственное автономное учреждение культу-
ры Свердловской области «Региональный 
ресурсный центр в сфере культуры и худо-
жественного образования». Организатор 
конкурса – Государственное бюджетное 
учреждение дополнительного образования 
Свердловской области «Детская музыкаль-
ная школа г. Ревды». 

Конкурсантов оценивало жюри: Пред-
седатель жюри - Виноградов Владимир Фе-
дорович – Заслуженный работник культуры 
РФ, лауреат премии Губернатора Свердлов-
ской области, преподаватель ГБОУСПОСО 
«Свердловское музыкальное училище им. 
П.И.Чайковского»; Косюк Владимир Никола-
евич - Заслуженный работник культуры РФ, 
лауреат премии Губернатора Свердловской 
области; Черных Елена Михайловна – Лауре-
ат международных и всероссийских конкур-
сов, солистка Уральского государственного 
академического русского народного хора. 

В Ревду съехалось свыше 400 участни-
ков из Екатеринбурга, В.Пышмы, Арамиль-
ского ГО, Н.Серег, Асбеста, Режа, Лесного, 
Рефтинского, В.Туры, Ревды. 53 участника 
стали Лауреатами конкурса, 30 участников 
– Дипломантами. 

От Режевской детской школы искусств 
в конкурсе принимали участие: Ансамбль 
народной песни «Светла горница», руково-
дитель Гирш Ольга Александровна, концер-
тмейстеры Ленц Виктор Петрович и Гирш 
Ольга Александровна, хореограф Сергеева 
Анастасия Евгеньевна; Ансамбль народной 

песни «Веретенце», руководитель Гирш 
Ольга Александровна, концертмейстер Тре-
тьякова Елена Александровна, хореограф 
Голубцова Людмила Геннадьевна; Солдато-
ва Арина, Вылегжанин Александр, Бирюко-
ва Анастасия, ансамбль Карелина Софья и 
Зубова Мария (преподаватель Гирш Ольга 
Александровна), Мелкозерова Дарья, Ша-
люгин Григорий (преподаватель Сергеева 
Валерия Павловна). 

Участие в конкурсе прошло на одном 
дыхании, в теплой творческой обстановке. 
Радовали глаз яркие народные костюмы 
участников конкурса, согревали душу чи-
стые слаженные голоса участников. 

Наши участники получили заслуженные 
награды: 5 Дипломов лауреатов II степени и 
2 Диплома лауреата III степени. Молодцы! 

Руководитель коллективов Ольга Алек-
сандровна всегда добивается, чтобы резуль-
тат работы ансамблей и солистов был каче-
ственным, чтобы жюри и зритель остались 
довольны исполнением. 

Музыка наполняет жизнь красотой и 
вдохновением. Она сопровождает нас в 
горе и в радости, в работе и на отдыхе, в 
одиночестве и в компании. Постигая много-
гранный мир искусства, нашим юным даро-
ваниям особенно важно раскрыть себя в 
музыкальном творчестве. Это помогает не 
только вырасти как личности, но и гармо-
нично влиться в жизнь социума. Конкурс 
«Раданье» - прекрасная возможность ис-
пытать свои способности. Он даёт стимул 
для дальнейшего развития, оттачивания 
навыков и приобретения новых знаний, по-
зволяет талантливым ребятам ансамблей 
«Веретёнце» и «Светла горница» продемон-
стрировать свои вокальные способности.

Е.А.Третьякова, зам.директора 
Режевской ДШИ  по УВР

Ансамбль  народной  песни "Светла горница"  -  Лауреат  II  степени

Ансамбль  народной  песни  "Веретёнце" -  Лауреат  II  степени

Дорогие читатели газе-
ты. Мы, коллектив Город-
ской библиотеки «Гавань», 
хотим сегодня рассказать о 
нашей нескучной культур-
но-библиотечной жизни. 

В этом году нашему славному городу ис-
полняется 250 лет, поэтому в основе работы 
– краеведение. Неоднократно для подрост-

ков проведен квиз «ПроRezh», где ребята 
«гуляли» по улицам города, «плавали» по 
реке Реж, вспоминали культурные учрежде-
ния города и другое. 

В январе прошла встреча с Верой Арка-
дьевной Козловой, дочерью нашего режев-
ского героя Великой Отечественной войны, 
кавалера трех орденов Славы Макурина Ар-
кадия Ивановича. 

В феврале библиотека временно пре-
вратилась в Волшебную школу, а библиоте-
кари стали магистрами магии. Ночь Гарри 
Поттера прошла вполне весело, задорно и 
позитивно. После Волшебной школы, нам 
пришлось стать еще и учеными. На площад-
ках прошел квест НИИ «Околовсяческих 
наук».  Наука и библиотека – почему бы и 
нет?!

Во Всемирный день поэзии для детей 
проведена Акция «Открытый микрофон», 
на которой прочтены лучшие стихи о Реже. 
Отпраздновали 110-й День рождения Асира 
Абрамовича Ферштатера. Рассказали дет-
кам, кто он такой и каковы его заслуги.

В течение всего времени на детском 
абонементе действует Кафе «КнигоЕжка», 
где посетителями являются дети-читатели. 
Оригинальная подача материала вызывает 
интерес у ребят, поэтому посещают наше 
«Кафе» каждый день… С меню, которое 
ежемесячно меняется, можно ознакомиться 
на официальном сайте библиотеки. 

Вообще – жизнь кипит. Поэтому стерео-
тип, что в библиотеке скучно и всегда тихо - 
ложный. Мы часто веселимся, играем, соби-

раем толпы людей и, конечно, ЧИТАЕМ. 
На улице конец марта, у жителей 

города весенне-поэтическое, влю-
бленное настроение, поэтому мы при-
глашаем всех к себе в гости…Погулять 
между книжных полок, полюбоваться 
выставками (как книжными, так и худо-
жественными) и посетить краеведче-
ский уголок, посвященный РНЗ. 

Приходите в наш дом, наши двери 
открыты…

Е.Н.Першина, библиограф 
городской библиотеки «Гавань »
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27, 28 МАРТА 
Луна в Близнецах. Нестабильный, хо-

лодный, бесплодный, умеренно сухой пери-
од. Малоподходящее время для посадки и 
пересадки травянистых культур, однако 
для кустарников, вьющихся и растений с 
усами - довольно благоприятное. Посколь-
ку в это время подавляется рост расте-
ний, то хорошо заняться борьбой с сорной 
травой, можно удалять лишние побеги.

Растущая Луна. Период между новолу-
нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх 
и от центра к периферии. Верхняя часть 
растений развивается наиболее интен-
сивно, наращивая биомассу. Это наилуч-
шее время для проведения обрезаний, так 
новая поросль вырастает очень быстро. 
Главное - не переусердствовать, ибо рас-
тение может истечь соком, что приведет 
к его неминуемой гибели. Окулировка в пе-
риод растущей Луны крайне нежелатель-
на. Корневая система в это время практи-
чески не реагирует на повреждения, однако 
ее восстановительные функции несколько 
занижены. Если пересадка пришлась на 
этот период, то растения нуждаются в 
постоянном контроле. При растущей Луне 
рекомендованы посев, пересадка листовых 
и бахчевых культур, плодовых деревьев, 

ягодных кустарников, земляники, а также 
рыхление земли, полив, внесение подкор-
мок и минеральных удобрений, укоренение 
черенков, прививки. Весь период растущей 
Луны растения нуждаются в большом ко-
личестве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует разви-
тию корневой системы. Самое идеальное 
время для посадок.

29, 30, 31 МАРТА 
Луна в Раке. Развивающий формы, те-

плый, влажный, плодородный период. При 
посеве во время Луны в Раке всходы появ-
ляются медленно, хрупки и не отличают-
ся особой стойкостью. Корневая система 
развивается хорошо, поэтому всевозмож-
ные подкормки лучше всего проводить 
именно в это время. Хрупкость стеблей 
может привести к их ломке, особенно при 
достаточно высокой урожайности, по-
этому не стоит в это время сажать вы-
сокорослые культуры, лучше заняться 
кустарниками (малиной, виноградом, кры-
жовником, розами).

Благоприятны прививки, высадка рас-
сады однолетних, посадка тыквенных, бо-
бовых и пасленовых культур.

Требуется учащенный полив.
Растущая Луна. Период между новолу-

нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-

поля в это время направлена снизу вверх 
и от центра к периферии. Верхняя часть 
растений развивается наиболее интен-
сивно, наращивая биомассу. Это наилуч-
шее время для проведения обрезаний, так 
новая поросль вырастает очень быстро. 
Главное - не переусердствовать, ибо рас-
тение может истечь соком, что приведет 
к его неминуемой гибели. Окулировка в пе-
риод растущей Луны крайне нежелатель-
на. Корневая система в это время практи-
чески не реагирует на повреждения, однако 
ее восстановительные функции несколько 
занижены. Если пересадка пришлась на 
этот период, то растения нуждаются в 
постоянном контроле. При растущей Луне 
рекомендованы посев, пересадка листовых 
и бахчевых культур, плодовых деревьев, 
ягодных кустарников, земляники, а также 
рыхление земли, полив, внесение подкор-
мок и минеральных удобрений, укоренение 
черенков, прививки. Весь период растущей 
Луны растения нуждаются в большом ко-
личестве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует разви-
тию корневой системы. Самое идеальное 
время для посадок.

1 АПРЕЛЯ 
Луна во Льве. Жизнестойкий, стабиль-

ный, горячий, сухой, малоплодородный 
период. Рекомендованы осторожная про-
полка и выкапывание корней. Для посева и 

пересадки момент малоподходящий. Перед 
новолунием производят заготовку дров 
для топки, после новолуния заготавлива-
ют строительный лес.

Растущая Луна
Период между новолунием и полнолуни-

ем.
Растущая Луна. Период между новолу-

нием и полнолунием. Растущая Луна спо-
собствует улучшению циркуляции соков и 
жизненных сил растений. Активность био-
поля в это время направлена снизу вверх 
и от центра к периферии. Верхняя часть 
растений развивается наиболее интен-
сивно, наращивая биомассу. Это наилуч-
шее время для проведения обрезаний, так 
новая поросль вырастает очень быстро. 
Главное - не переусердствовать, ибо рас-
тение может истечь соком, что приведет 
к его неминуемой гибели. Окулировка в пе-
риод растущей Луны крайне нежелатель-
на. Корневая система в это время практи-
чески не реагирует на повреждения, однако 
ее восстановительные функции несколько 
занижены. Если пересадка пришлась на 
этот период, то растения нуждаются в 
постоянном контроле. При растущей Луне 
рекомендованы посев, пересадка листовых 
и бахчевых культур, плодовых деревьев, 
ягодных кустарников, земляники, а также 
рыхление земли, полив, внесение подкор-
мок и минеральных удобрений, укоренение 
черенков, прививки. Весь период растущей 
Луны растения нуждаются в большом ко-
личестве воды и обильном поливе.

Нисходящая Луна. Способствует разви-
тию корневой системы. Самое идеальное 
время для посадок.
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Она навсегда оста-
нется в нашей памя-
ти. 

Кто знал Надежду 
Васильевну, помяни-
те ее добрым словом.

Родные

28 марта 2023 года  
исполняется 10 лет, 

как с нами нет 
нашей дорогой, 

любимой сестры, 
мамы, бабушки 
Василевской 

Надежды Васильевны
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Отделение СФР по Свердловской 
о б л а с т и  и н ф о р м и р у е т

2 2023
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- 0 2 - 1 – 1 2
– 0 – 0 2 – 0 – 0
2022 – 0). 

– 10 ;
– 0 ;

– 0 ;

– 3 ;
- 0 ;

-1

: 0 2 - 6), 0
2 - 0), 0 2 - 0

0 2 - 0

Отделение СФР по Свердловской обла-
сти напоминает, что в соответствии с поло-
жениями статьи 32 Федерального закона от 
28.12.2013 № 400-ФЗ «О страховых пенсиях» 
один из родителей ребенка-инвалида име-
ет право выйти на пенсию досрочно. Мамы 
таких детей могут выйти на пенсию в 50 лет, 
папы - в 55 лет.

Право на льготную пенсию есть также 
и у опекунов - у них пенсионный возраст 
уменьшается на 1 год за каждые 1 год 6 
месяцев опеки (но не более 5 лет в общей 
сложности), опека должна быть установле-
на до того, как ребенку исполнится 8 лет.

Необходимые условия для назначения 
досрочной пенсии: воспитание ребенка-ин-

валида до достижения им возраста 8 лет, на-
личие минимального страхового стажа для 
женщин - 15 лет, для мужчин - 20 лет, нали-
чие не менее 30 индивидуальных пенсион-
ных коэффициентов (с учетом переходных 
положений).

При этом неважно, в каком именно воз-
расте ребенок был признан инвалидом и 
как долго им оставался.

Обязательным условием для назначе-
ния досрочной пенсии перечисленных ка-
тегорий является отсутствие в отношении 
ребенка факта лишения родительских прав 
либо отмены усыновления.

Период ухода неработающего трудо-
способного гражданина за ребенком-инва-

лидом засчитывается в страховой стаж. За 
каждый полный год ухода начисляется 1,8 
индивидуального пенсионного коэффици-
ента. Это позволяет неработающему роди-
телю или опекуну сформировать свои пен-
сионные права для получения страховой 
пенсии.

Обратиться с заявлением для оформле-
ния досрочной пенсии можно в любой тер-
риториальный орган СФР - через интернет 
(в  на сайте Социального 
фонда России или на ), по 
почте, через работодателя, а также через 
МФЦ.

Более подробную информацию о до-
срочном назначении пенсии родителям ре-

бенка-инвалида можно получить:
- по телефону горячей линии Отделения 

СФР по Свердловской области 8-800-6000-
389 (для лиц, проживающих на территории 
РФ, звонок бесплатный). Время работы теле-
фона горячей линии: понедельник - четверг 
с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 16.30;

- по телефону единого контакт-центра 
8-800-10-000-01 (для лиц, проживающих на 
территории РФ, звонок бесплатный). Время 
работы единого контакт-центра: с понедель-
ника по пятницу - круглосуточно, суббота и 
воскресенье с 07.00 до 17.00 часов, обработ-
ка обращений с участием операторов, диа-
логовый текстовый бот - круглосуточно.  

Начиная с июня этого года, будет введена 
единая дата выплат из материнского капитала 
на детей до 3 лет. Семьи, оформившие такую 
меру поддержки, начнут получать средства 
5-го числа каждого месяца. Приходить они 
будут не за текущий, а за предыдущий месяц.

В настоящее время действует переходный 
период. Пока деньги поступают за текущий 
месяц. В Свердловской области семьи полу-
чат выплату за апрель - 14 апреля. А с июня 

начнут применяться новые правила, и семьям 
в любой точке страны выплаты будут прихо-
дить в один день - 5-го числа, за предыдущий 
месяц. Впервые новая дата будет применена 
к пособию за май, деньги на счет поступят се-
мьям 5 июня.

Переход к единому дню зачисления 
средств произойдет автоматически, родите-
лям не нужно в связи с этим никуда обращать-
ся. Чтобы семьи были готовы к изменениям, 

Отделение Социального фонда по Свердлов-
ской области уже до конца марта начнет рас-
сылку уведомлений о новых датах получения 
выплат.

Напомним, что право на ежемесячные 
средства из материнского капитала имеют 
семьи, чей доход меньше двух прожиточных 
минимумов на душу населения в регионе. 
При расчете дохода учитываются зарплаты, 
премии, пенсии, больничные и ряд других 

поступлений, которые получают родители 
и дети. Сумма ежемесячной выплаты равна 
прожиточному минимуму ребенка в Сверд-
ловской области (14623 руб.). До 2023 года 
ежемесячные средства из материнского капи-
тала полагались только на второго ребенка в 
семье, с этого года выплату можно оформить 
на каждого малыша в возрасте до 3 лет.

Отделение Социального фонда 
России по Свердловской области на-
поминает, что работающим пенсионе-
рам начисление всех «пропущенных» 
индексаций производится сразу по-
сле увольнения с работы. 

После прекращения трудовой де-

ятельности полный размер пенсии 
начисляется с первого числа месяца, 
следующего, за месяцем увольнения.   
Тем самым после представления рабо-
тодателем соответствующих сведений 
о прекращении работы и вынесении 
решения территориальным органом 

СФР пенсионеру будет осуществлена 
доплата с 1-го числа месяца следую-
щего за месяцем увольнения.

Например, пенсионер  уволился в марте 
2023 года. В апреле  СФР получит отчетность 
за март, в которой пенсионер работающим 
уже не числится. С 01.05.2023 года страхо-

вая пенсия будет выплачена в проиндекси-
рованном размере, а также произведена 
доплата за апрель 2023 года. 

Если пенсионер после этого вновь 
устроится на работу, размер его страховой 
пенсии не уменьшится. Пенсия будет выпла-
чиваться в том объеме, который был рас-
считан на день, предшествующий дню воз-
обновления работы.

Отделение Социального фонда России 
по Свердловской области обменивается 
информацией с образовательными органи-
зациями, чтобы родители могли быстрее и 
проще распоряжаться материнским капита-
лом на обучение детей. Сегодня соглашения 
о взаимодействии заключены с 38 высшими 
и 111 средними специальными учебными 
заведениями, 1159 дошкольными учрежде-
ниями Свердловской области.

Раньше семьям, которые решили на-
править материнский капитал на обучение 
ребенка, необходимо было представить в 

фонд копию договора об оказании платных 
образовательных услуг из учебного заведе-
ния. Теперь, если между отделением Соци-
ального фонда и образовательной органи-
зацией заключено соглашение, родителям 
достаточно подать в СФР только заявление 
о распоряжении маткапиталом. Информа-
цию о договоре на обучение Социальный 
фонд запросит самостоятельно.

Заявление можно подать онлайн через 
личный кабинет на портале госуслуг или на 
сайте СФР, а также лично в любой клиент-
ской службе фонда или в МФЦ.

С каждым годом все больше семей в на-
шей стране проявляют интерес к использо-
ванию материнского капитала на обучение 
детей. Только за первый месяц 2023 года 
свыше 27 тыс. семей (20% всех обративших-
ся в Социальный фонд за распоряжением 
маткапиталом) приняли решение направить 
средства на эти цели. Семьям было выделе-
но свыше 1 млрд. рублей.

Обновления, введенные с августа про-
шлого года, сделали образовательное на-
правление материнского капитала еще бо-
лее востребованным. Теперь средствами 
можно оплатить услуги индивидуальных 
предпринимателей по обучению и при-

смотру за детьми. Родители также могут на-
править материнский капитал на обучение 
детей у частных преподавателей и на услуги 
по присмотру и уходу, которые оказывают 
агентства и няни, работающие как индиви-
дуальные предприниматели. Раньше опла-
тить такие услуги можно было только в том 
случае, если они предоставлялись юриди-
ческими лицами.

Использовать сертификат на образова-
тельные услуги физлиц можно при наличии 
у индивидуального предпринимателя соот-
ветствующего официального статуса и госу-
дарственной лицензии на образовательную 
деятельность.



ОВЕН (21.03-20.04).
В среду и четверг активный настрой позволит 
совместить деловую активность с личными 
интересами. Со всем самым важным поста-
райтесь справиться в это время. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Вы будете вполне здоровы, если не брать во 
внимание общее угнетенное состояние и не-
которую нервозность. Если вы меняете рабо-
ту, то есть шанс успешно оформиться.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Что-то важное определяется в это время, 
даже если внешне заметных событий не про-
исходит. Хорошо в этот день от чего-то избав-
ляться. Вынесите из дома старые вещи.

РАК (22.06-22.07).
В понедельник и вторник вы можете получить 
информацию издалека, которая настроит вас 
на новую тему. В этот день оптимально посе-
тить салон красоты или парикмахерскую.

ЛЕВ (23.07-23.08).
В выходные возможны сложности внутри се-
мьи, несогласие по каким-то вопросам. Луч-
ше никому ничего не доказывать, постарать-
ся быстро найти компромисс.

ДЕВА (24.08-23.09).
Проследите за событиями или своим внутрен-
ним отношением к значимым темам. Вы в си-
лах оставить позади все, что уже свое отслу-
жило, и начинать строить жизнь по-новому.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
Если вы планировали крупные приобрете-
ния в дом, то эта неделя будет подходящей 
для этой цели. Но лучше делать покупки в 
первой половине.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
Вы можете проститься с какой-то темой или, 
наоборот, жизнь поставит вас перед необхо-
димостью что-то новое начать. Даже неболь-
шие перемены могут быть важными знаками.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Не теряйте времени и каждый день напол-
няйте смыслом, полезными делами и новы-
ми связями. В понедельник и вторник зани-
майтесь больше домашними делами.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
В вашей жизни сейчас относительно спо-
койный период. Вы можете себе позволить 
меньше времени уделять работе, а больше 
личным делам.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Может прийти долгожданная информация, 
но могут и измениться планы. Скорее всего, 
выбора у вас не будет, и останется принять 
ситуацию так, как она есть.

РЫБЫ (20.02-20.03).
В начале недели решайте деловые вопро-
сы. Интуиция подскажет, где вы можете 
проявить требовательность и что пора ме-
нять. Вы будете убедительны.
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